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El Correo de Andalucía
Viernes. 7 de octubre de 2016

Cruzcampo,

, Juan que canaliza

debate so- porta, que

la misma nes. La

vier-

ica y

co"

ÍÜCE;

entre los 17 y los 21 años co-

mercial. Uno de los jóvenes

Los hechos tuvieron lu-
gar en torno a las 2.15 horas

control de la Policía Local

do el robo de varios teléfo-
de una tienda

El aviso

el robo, se habían dado a la
fuga en un ciclomotor. Jus-

ío en el momento, una pa-

los detectaba circu-

Un total de 2.174 alumnos se
han matriculado este año en
el Aula de la Experiencia de

se inauguró este jueves en el
Paranmfo. La gran mayoría
asistirán a la sede de la capi-
tal, mientras que el resto se
reparten entre las u sedes
de la provincia. Este curso

ro-

íecesora

eciü a su an-

su

^Sólo por un día y para
unos elegidos, pero la cuna
de Sevilla, allí donde, pare-
ce, que fue el germen de lo
que es la capital hispalense,
se mostró al público. Todo
gracias a la Semana de la
Arquitectura, que ha reali-
zado visitas guiadas a la
cripta arqueológica del Pa-
tío de Banderas. Allí se con-

servan los restos de los pri-

meros asentamientos histó-

ricos de la zona, desde la
época romana a la ciudad
musulmana medieval. La

visita ha sido guiada por el
arquitecto del proyecto,
Francisco Reina, y el ar-

queólogo del equipo, Mi-
guel Ángel Tabares. Por par-
te del Colegio de Arquitec-
tos de Sevilla acudió el
decano, Angel-Díaz del Río.

El conjunto arqueológico
comprende la totalidad del
Patio de Banderas, donde
hay restos del primer Alcá-
zar de Sevilla, en la época
de los reinos de taifas, que
a su vez se construyó sobre

el emplazamiento del puer-
to romano de Sevilla, que
muestra la existencia d&l
foro portuario y almacenes.

Son 800 metros cuadrados
de excavaciones, pero aho-

ra sólo puede visitarse y de
forma'restringida -de mo-

mentó a grupos de investi-

gadores- un área de 130 me-

tros, donde se observan

restos del puerto hispalen-
se. El resto se protegió con
poliestireno' y se volvió a
cubrir con albero. Cuando
se pueda presupuestar la
reanudación del proyecto
se podrá hacer un recorrido
desde el mismo apeadero
del actual Alcázar hasta el
extremo contrario del patio
y se podrán conocer otros
restos como los de un bap-

tisterio paleo cristiano.
La" visita se produjo con

La cripta arqueológica del Patio de Banderas
día al público con motivo de la Semana'

motivo de la Semana de la
Arquitectura organizada por
el Colegio Oficial de Arqui-
tectos de Sevilla (COAS) y la
Fundación Fidas. Las jorna-
das de puertas abiertas de
estos edificios emblemáti-
cos, algunos dé ellos no ac~

cesibles para el público el
resto del año, comenzaron

el pasado lunes con la inau-

guración de la exposición
en la Plaza del Triunfo y la
visita al Pabellón de Portu-

gal, construido con. motivo

de la Exposición de 1929, el
martes a la Terminal de Crü-
ceros del Puerto de Sevilla y
el miércoles a la Iglesia de
San Luis. Este viernes ter-

mina el programa de visitas
con dos muestras de espe-

cial interés de la arquitectu-
ra de la Exposición Ibero-
americana de 1929: el Pabe-
llón de EEUU, antiguo
consulado norteamericano
y actual sede de la Funda-

se reabre por un
de la Arquitectura

ción Valentín de IVtadariaga,
y el Pabellón de Perú, que
acoge la Casa de la Ciencia y
la delegación del Consejo
Superior de Investigaciones
Científicas (CSIC).

El programa de la Sema-
na finaliza el sábado 8 con
una cita para los añciona-

dos al Urban Sketchers, que
se reunirán para dibujar en
la calle algunos de los pabe-
llones más destacados de la
Exposición de 1929. s
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Andalucía

SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Aula de la Experiencia de la Universidad de Sevilla (US) ha inaugurado este jueves con un solemne acto
en el Paraninfo su curso académico 2016-17 con buenos datos de matriculación al contar este año con un
total de 2.174 alumnos, superando en dos centenares la cifra del pasado curso.

La mayor parte de estos alumnos (1.249) pertenece a la sede ubicada en Sevilla capital, y los restantes 925
--esta cifra es orientativa, porque aún está abierta la matriculación-- se reparten entre las once sedes
provinciales en Carmona, Cazalla, Écija, Estepa, Morón de la Frontera, Osuna, Utrera, Mairena del Aljarafe,
Los Palacios, Villafranca, Espartinas y La Rinconada.

Las principales novedades para el presente curso son la completa adscripción al Vicerrectorado de
Ordenación Académica y la consolidación del Centro Internacional como sede permanente de aulas y
servicios administrativos y de dirección, además de la renovación en la dirección con la incorporación del
profesor Jesús Domínguez Platas.

Precisamente, el nuevo director ha querido tener unas palabras de agradecimiento a la anterior responsable
del Aula de la Experiencia de la Hispalense: "hay que resaltar la excelente labor que ha realizado durante los
últimos siete años la doctora Rosa María Ávila al frente del mismo, tras los cuales ha solicitado su relevo".

El Plan de Estudios actual se estructura en cuatro cursos académicos y en cada uno de ellos se cursan ocho
asignaturas de cinco créditos cada una. Los tres primeros están integrados por asignaturas básicas, mientras
que el cuarto se organiza en cuatro itinerarios: Ciencias Sociales y Jurídicas, Investigación y Profundización
Sociales, Arte y Humanidades y Ciencias Experimentales.

Este programa se complementa con talleres y seminarios de carácter optativo. También se oferta un curso de
formación continua destinado a los alumnos que han completado el plan de estudios y quieren seguir
vinculados al Aula.

Durante el solemne acto de apertura, presidido por el rector de la Universidad de Sevilla, Miguel Ángel
Castro, la comisionada para el Polígono Sur de Sevilla y profesora titular de Psicología Evolutiva de la
Universidad de Sevilla, María del Mar González, ha impartido la lección inaugural del curso 'Las alas del
Polígono Sur. La responsabilidad social de la Universidad'.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

Por el juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción 1 de Coria del Río, que in-
daga el presunto desfalco de varios mi-
llones de euros de las cuentas de la jun-
ta de compensación del conocido Sec-
tor F de Almensilla, pasaba ayer como 
investigado el auditor de dicha enti-
dad, Juan Carlos Navarro. 

Fuentes del caso, que estuvieron pre-
sente en el interrogatorio, han confir-
mado a este periódico que esta declara-
ción confirma que se ha iniciado la es-
trategia de echar todas las culpas a Julio 
Mateos, principal implicado en la cau-
sa y el único investigado que está en pri-
sión preventiva. El llamado Dioni de Al-
mensilla se encuentra preso desde que 
fue arrestado el pasado mes de agosto 
tras ser expulsado de la República Do-
minicana a donde había huido. 

Navarro sólo respondió a las pre-
guntas de la Fiscalía y de la juez en-
cargada del caso. Durante su compa-
recencia, «breve» según fuentes cita-
das por Europa Press, Juan Carlos 
Navarro habría defendido que sus tra-
bajos para la junta de compensación 

no alcanzaban el rango de auditoría, 
restándole importancia a los tres cer-
tificados que emitió sobre los ingre-
sos y los gastos que había tenido la 
cuenta de la que salieron más de tres 
millones de euros de los parcelistas. 

En cualquier caso, Juan Carlos Na-
varro habría defendido que nunca de-
tectó nada «raro» en los documentos 
que examinó. 

Desfase contable 
Según uno de los informes aportados a 
la causa por la Unidad de Delincuencia 
Económica y Fiscal (UDEF), los certifi-
cados emitidos por el socio del Dioni de 
Almensilla acreditaban presuntamen-
te que entre 2007 y 2014 se habían rea-
lizado gastos por importe de 3,3 millo-
nes de euros cuando en realidad el roto 
era superior a siete millones. Se habría 
ocultado así el agujero ocasionado en 
la cuenta de los parcelistas. 

Sin embargo, el imputado (ahora 
investigado) defendió durante su de-
claración que su función fue «verifi-
car los documentos» que le entregaba 
Julio Mateos Palacios, quien fuera te-
sorero de la junta de compensación. 

Unos documentos que describió como 
unos listados de ingresos y gastos 
acompañados de fotocopias de che-
ques y facturas.  

Sobre su relación con el llamado 
Dioni de Almensilla, el auditor expli-
có que se conocen hace 25 años cuan-
do coincidieron trabajando en una em-
presa de construcción. Sus carreras 
profesionales se separaron en un mo-
mento dado y volvieron a converger 
cuando en el año 2010, Julio Mateos le 
pidió que certificara el estado econó-
mico de la junta de compensación. 

Sin embargo, la Policía Nacional con-
sidera que la relación de ambos empre-
sarios es mucho más estrecha. Ambos 
aparecen compartiendo la administra-
ción de varias sociedades, que a su vez 
fueron identificadas por los agentes como 
destinatarias de cargos efectuados a la 
cuenta esquilmada de los parcelistas. 

Las acusaciones particulares se que-
daron con las ganas de interrogarle 
sobre esa relación profesional o por 
qué de entre las sociedades que cobra-
ron por servicios presuntamente rea-
lizados a la junta de compensación 
aparece el despacho de abogados de 
su esposa. Fuentes del caso confirma-
ron que una nueva auditoria fija una 
deuda contraída de este despacho con 
la junta de compensación de más de 
500.000 euros por supuestos trabajos 
pagados y no realizados. El autor de 
dicho informe es el próximo en decla-
rar en el marco de estas diligencias. 

Al Dioni de Almensilla 
comienzan a lloverle las culpas
∑ Su socio y encargado 

de la auditoría de las 
cuentas se desvincula 
del desfalco

S. L. GUILLENA  

Miembros del grupo de investiga-
ción de la Guardia Civil de La Al-
gaba han detenido a un matrimo-
nio, en concreto una trabajadora 
temporal de un banco y su mari-
do, como presuntos autores de los 
delitos de falsificación de docu-
mento mercantil, apropiación in-
debida y usurpación de identidad 
tras apropiarse supuestamente de 
69.056 euros de una persona im-
pedida en Guillena, que era clien-
te de la entidad donde trabajaba 
la empleada arrestada.  

 La investigación se inició a raíz 
de la denuncia presentada por un 
familiar de la víctima, quien infor-
mó a la Guardia Civil de que, cuan-
do había ido al banco a renovar un 
producto financiero contratado 
por su tío, pudo comprobar que, 
durante los meses de julio y agos-
to, se habían realizado seis retira-
das de dinero por una persona no 
autorizada. Al parecer, el dinero 
se había sacado a través de opera-
ciones realizadas desde diferen-
tes sucursales.  

La Benemérita averiguó a tra-
vés de la entidad bancaria que los 
días en que se retiró el dinero coin-
cidían en tiempo y lugar con los 
días de trabajo de una determina-
da empleada y las pesquisas se cen-
traron en ella. De esa manera pu-
dieron comprobar asimismo la 
existencia de irregularidades en 
las operaciones que la trabajado-
ra había validado, según informa-
ba ayer el Instituto Armado en una 
nota de prensa.  

Colaboración 
Finalmente, la Guardia Civil, con-
tando con la colaboración del ban-
co, identificó a la empleada, veci-
na de Guillena, que supuestamen-
te se apropió del dinero. Se 
observaron, asimismo, multitud 
de irregularidades y falsificacio-
nes en la documentación que re-
lacionaban a la sospechosa con el 
hecho delictivo. Entre esas irre-
gularidades estaría haber falsifi-
cado la firma de la víctima para 
obtener la autorización que le 
abría la puerta a su cuenta.    

Por todo ello, los agentes detu-
vieron a esta mujer. Las indagacio-
nes también señalaron a su mari-
do, que habría participado en el 
vaciado de la cuenta del cliente 
como colaborador necesario. A los 
dos se les investiga como presun-
tos autores de los delitos mencio-
nados. Ambos se encuentran en li-
bertad con cargos a la espera de la 
celebración del juicio. 

La empleada de un 
banco y su marido, 
detenidos por 
vaciar la cuenta de 
un cliente impedido 

GUILLENA

 VANESSA GÓMEZ 
La periodista Rosa María Calaf ha impartido la lección inaugural del curso 2016-17 en la Facultad de 
Comunicación de la Universidad de Sevilla.  La veterana informadora fue corresponsal de RTVE durante casi 
cuatro décadas hasta que un expediente de regulación puso fin a su relación laboral con la televisión pública

∑ Lección magistral de Rosa María 
Calaf a los futuros periodistas

Versión 

Navarro resta importancia a 
su papel como auditor y 
afirma que sólo revisó 
listados de gastos e ingresos
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El Correo de Andalucía
Viernes, 7 de octubre de 2016

i SSSSSSgiSa. El delegado temtoiial de la
ONCE en Andaluda, Ceuta y Metffla, Cristóbal Martínez, ha enüega-
do al presidente de la Asociación de la Prensa de SevÜla, Rafael Ro-
dríguez, el material escolar quela ONCE aporta este GUISO al proyecto
dé cooperación que impulsa Periodistas Solidarios en Guinea Bissau.

dista Rosa María Calafmauguíó el curso en la
Facultad ¡de Comunicación con La informa-
ción ayuda a pensar, en un acto presidido por

Casa 15TO 'Zaipato ^ÍIMTOSE. E]
director territorial de CaixaBank eri Anda-
lucía Occidental, Rafael Herrador, presen-
tó la campaña Zapatos nuevas, que tiene
por fmaílidad rebajar el esfuerzo ecúnómi-
co que supone para muchas famiMas la ad-
quisidón de calzado de manera periódica.
La aportación efectuada por la Obra Social
£a Caixa en la provincia áe Sevilla, ascien"
de a casi 13.000 euros y está previsto que
se distribuyan 1.498 pares entre zapatos ^
de tamaño mfantil y adulto.

• Coca-cola Ettropean Part-

ners celebra, por segundo año consecutivo, el programa de Al-
ta Direcdón en colaboradóh con el tostituto lateraadoDal San
Telmo, dirigido aun centenar de directivQs. liós objetivos son
sensi&Ítízar y acercar al nuevo coiítexEo de negocio europeo.

mumcación de Sevffla, ha sido
A^nact dé Comunicación de Andalucía en la XI edición de
los Premios Ejecuüvos, que se han llevadp .
Funáacióií Cajasol situada en fa plaza .de San Francisco.
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En la Facultad de Periodismo de Sevilla se ha escuchado hoy una lección distinta. Con la apertura oficial del año 

académico, la periodista Rosa María Calaf, ha ofrecido una charla sobre los compromisos del oficio. Decl. Rosa 

María Calaf.
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El Correo de Andalucía
Viernes, 7 de octubre de 2016

^«Creo que tengo margen

de mejora, quiero pensar
que sí», dice Carlos Mén-
dez, tricampeón de España
de 3x3, la modalidad reina
del cubo de Rubik, que
completa, de acuerdo a su
récord oficial en competi-
ción, en 6,82 segundos. El
récord del mundo está en
4,90, de manera que es

cierto que tiene margen de
mejora, aunque al verlo en

directo parezca imposible.
Asegura que será difícil

que obtenga sus mejores
resultados en el XIII Cam-
peonato de España, que
tiene lugar entre el viernes
y el domingo en el Centro
de Iniciativas Culturales de
la Universidad de Sevilla
(Cicus), sobre'todo porque.
es parte importante de la
organización. Aunque no

está solo. Lo acompaña
Carlos José Ruiz-Henestro-

sa, compañero del segundo
curso del doble grado en
Matemáticas y Estadística
de la Universidad de Sevi-
Ha, que también participa-
rá en el torneo. En su caso

por primera vez. «Me rega-

laron un cubo hace dos o
tres anos en un íntercam-

bio escolar -recuerda-. No

sabía cómo se hacía, empe-

ce a mirar en ínternet,
aprendí y tardaba unos
cuatro o cinco minutos. Po-

quito a poco, practicando,

he bajado a un minuto. Lo

Centro de Iniciativas Culturales
Sevilla acoge entre hoy y el
edición del Campeonato de

récord del mundo está en 4.(

^o la
de Cub(

segundos

que pasa es que claro, con

los 7,8 segundos de Carlos, .

no le llego ni a la suela de
los zapatos»'.;

En la organización son
los dos iguales. De hecho,
la idea se les-ocurrió a am-
bos. «De lépentenos llegó
en Facebook una notifica-
ción que decía que se había
abierto el plazo para pre-
sentar una candidatura al
campeonato nacional. Y

pensamos: jamás se ha he-

cho en Sevilla, por qué no
podemos hacerlo», explica
Ruiz-Henestrosa. Se pusie-

ron en contacto con un pro-

fesor de la Facultad de Ma-
temáticas, Luis Narváez,

con quien mantienen bue-

na relación, «y a partir de
ahí fuimos moviendo hilos
y al final ganamos la candí-
datura, y ahora estamos or-

ganizándolo».
Tomarán parte en el tor-

World Cube Association y
de la Federación Española.
Hay, aclara Carlos Ruiz, 18
modalidades, en algunas
de las cuales se emplean fi-
guras geométricas distintas
.del cubo. En otras se com-

pite en velocidad, o con los
oio.s cerrados, o se intenta

resolver el cubo en el me-

nor número de movimien-

tos posibles.

s^

$lt

neo más de 130 participan-
tes incluidos, aunque se
trata de un campeonato de
España, algunos extranje-

ros procedentes de Portu-

gal, Marruecos y Francia.

Incluso participará un no-
ruegü.

El campeonato es cosa

seria, y tiene el aval de la

El de Carlos Méndez,
que también es campeón
de Europa en la modalidad
de 2x2, tampoco fue un
amor a primera vista. «Em-

pecé en verano de 2009,
por casualidad. La Navidad
anterior me regalaron un
cubo, pasé un poco del te-
ma. El último día de aquel
curso me aburrí, miré el ar-

mario y dije, voy a apren-
der». Aprendió, no sor-

prende saberlo, con la ayu-

da de Youtube, pero
empezó a no estar confor-

me. «Cuando aprendes vas

despacito, tardas mucho.

La primera vez que mp cro-

nometré fueron diez minu-

tos», confiesa ahora que le
ha puesto remedio.

Cursan los dos un doble
grado exigente, según ellos
sin problemas. Cuenta
Carlos Méndez que en su
familia «siempre me lo an"
dan recordando, que estu-

diar es lo primero. Pero va-

mos, yo no tengo proble-

mas, porque estudio lo que
me gusta, no me tienen

que decir que me ponga», y
su amigo dice algo muy pa-
recido: «No es una carrera

fácil, pero no nos cuesta
echarle tiempo».

Su afición, que es más
una verdadera pasión que
los lleva a portar siempre
un cubo encima, puede

provocar extrañeza. Lo

asume el multicampeón
Carlos Méndez: «Hay de to-
do, siempre están'los que

lo respetan, a los que les
parece bien, se interesan y

todo, y hay-quien dice que
es defrikis y tal, pero bue-
no, como todo. Cualquier

hobby, sí .lo llevas a un ex-

tierno, te van a decir que

eso no es sano. Yo creo que

lo llevo bien», acaba, y
sonríe.
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Biopldsticos y emulsiones
alimenticias a partir de
rcsiduos de guisantcs
Revalorizar los residuos de la industria alimentaria asi como
legumbres que por su color o forma no son aptas para su venta,
es el objetivo de un grupo de investigadores del Departamento
de Ingenieria Quimica de la Universidad de Sevilla.

En este empe~o, los expertos aprovechan las proteinas presentes en estos sub-
productos del guisante para desarrollar pl~sticos biodegradables, geles proteicos
y emulsiones alimenticias.
En el caso de las salsas, se utiliza la proteina que se obtiene de eliminar el almid(~n
y la libra presente en los guisantes, como estabilizante de la mezcla aceite-agua.
Esto evita tener que utilizar otros alimentos como el huevo, la soja o el gluten
que producen m~s reacciones al~rgicas adem~s de suponer una alternativa muy
interesante ya que las proteinas de legumbres aportan amino~cidos esenciales en
la dieta diaria, son bajas en grasa y tienen efectos beneficiosos en tratamientos de
c~ncer, diabetes tipo II y enfermedades del coraz6n.

Interempresas Plásticos
Universales

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

REVISTA
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103 CM² - 17%
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 JUAN FLORES 
La presidenta de la Junta, en primer término, detrás, el consejero de Empleo, Sánchez Maldonado, y el líder del PP, Juanma Moreno

J.J. BORRERO/S.BENOT 

SEVILLA 

L
a cortesía política invitaba 
a no referirse directamen-
te al grave conflicto inter-
no que está viviendo el 
PSOE en la sesión de con-
trol al Gobierno que tuvo 

lugar ayer en el Parlamento andaluz. 
Y así fue aunque los dardos de la opo-
sición se centraron en la gestión de la 
Junta e hicieron a Susana Díaz pasar 
varios malos tragos. Aunque, eso sí, en 
un ambiente mucho más sereno que 
en sesiones anteriores. Ayer no hubo 
gritos, ni insultos, ni intervenciones 
exaltadas de los principales líderes po-
líticos andaluces aunque sí  muchos 
reproches sobre los incumplimientos 
de la Junta y las deudas pendientes. 

Desde el 11 de marzo de 2015 están 
los ayuntamientos andaluces esperan-

do la resolución de los planes de em-
pleo que van a paliar la situación la-
boral de quienes peor lo están pasan-
do, según le recordó el portavoz de IU, 
Antonio Maíllo, a la presidenta anda-
luza. El portavoz de IU recordó que se 
comprometió a que estos fondos iban 
a estar disponibles en el mes de octu-
bre, sin embargo, «los alcaldes no sa-
ben cuánto dinero van a recibir, cuán-
do lo van a tener y a qué personas van 
a poder contratar. Los ayuntamientos 
están llenos de ciudadanos que van a 
preguntar cada vez que usted hace un 
anuncio, y no ha llegado el dinero». 

La versión de la presidenta era otra 
muy distinta. Susana Díaz aseguró que 
las resoluciones de pago están ya fir-
madas y que «en octubre» los ayunta-
mientos van a recibir el dinero. 

El portavoz del PP, Juanma Moreno, 
también siguió por esa senda y habló de 
la «frustración» que genera a los andalu-

ces las promesas incumplidas  de la pre-
sidenta Susana Díaz. Moreno se refirió al 
impago de los bonos de empleo joven, la 
falta de financiación para investigación 
en la Universidad de Sevilla desde 2013 y 
los trescientos mayores cordobeses que 
esperan plaza en una residencia.  

Con evasivas  
 No había acuerdo previo entre todos 
los portavoces políticos —o eso pare-
cía— pero hasta el líder de Ciudada-
nos, Juan Marín, apretó las cuerdas a 
Susana Díaz. Marín está negociando 
con la Junta los presupuestos para 2017 
y aprovechó la pregunta que hace a la 
presidenta para poner encima de la 
mesa sus demandas sobre la justicia 
gratuita, una partida que quiere au-
mentar en diez millones de euros para 
2017. Susana Díaz respondió con eva-
sivas a la propuesta concreta para re-
fugiarse en las pocas competencias 
que tiene la Junta en esta materia. Pero 
Marín no se arredró habló de que en 
la justicia en Andalucía, «hay copago»; 
la presidenta prefirió destacar que es 
una «conquista democrática». 

La Consejería de Empleo que dirige 
José Sánchez Maldonado es una de las 
que más pagos tiene pendientes. Los 
escándalos vividos hasta hace poco 

Los impagos de la Junta pasan factura 
a Susana Díaz en el Parlamento
∑ La oposición pide cuentas sobre los 

planes de empleo municipales, el bono 
joven, la deuda con los trabajadores de 
Hitemasa o el conflicto del Ciomijas

Jornada de 35 
horas para los 
funcionarios 

El Consejo de Gobierno 
aprobará el martes un 
decreto con la jornada 
laboral para todos los em-
pleados públicos de 35 horas 
semanales, como antes de 
2012 cuando se impuso una 
jornada de 37,5 horas. Este 
horario entrará en vigor el 
próximo 16 de enero, cuando 
concluyan las vacaciones de 
Navidad. Ayer lo anunció 
Susana Díaz en el Parlamen-
to, después de que ya se 
hiciese pública la noticia 
cuando l apresidenta firmó el 
acuerdo con los sindicatos en 
junio de este año, en puertas 
de la campaña electoral. Sin 
embargo, esta medida podría 
ser recurrida por el Gobierno 
de España, como ya ha hecho 
con otras comunidades 
autónomas.
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LA pérdida de calidad democrá-
tica nos está llevando a un gra-

vísimo cuestionamiento de la Ley. 
Si la alcaldesa de Barcelona afir-
ma estar dispuesta a cumplir sólo 
las leyes que le parezcan justas y 
un juez sentencia recientemente 
que los altos cargos no están obli-
gados a leer, antes de firmar, lo que 
le ponen por delante sus subordi-
nados, antier mismo debatía el 

Parlamento andaluz un proyecto 
legal de Podemos —respaldado, 
ay, por el PP— en el que de nuevo 
se desprecia la patria potestad al 
autorizar a los menores a cambiar 
de sexo de la misma manera que 
antes se les había autorizado a 
abortar sin el permiso paterno. 
Tan grave son estos quebrantos 
como la negativa de una comuni-
dad autónoma a aceptar los fallos 
del TC o sus insultos de hecho al 
Jefe del Estado. Supongo que no 
soy yo sólo quien se extraña per-
plejo ante la pasividad del Gobier-
no de España.

La Ley, cuestionada

TERCIO DE VARAS

BELMONTE belmonte@andalunet.com

STELLA BENOT SEVILLA 
 

N
O pasan por un buen mo-
mento precisamente las re-
laciones entre Susana Díaz 
y Juanma Moreno. Es cier-

to que nunca se han llevado particu-
larmente bien, pero en las últimas 
semanas se han agravado las distan-
cias entre ambos. Todavía resonaban 
en el Parlamento andaluz las pala-
bras que la presidenta dijo a Juanma 
Moreno hace quince días —«no tiene 
honradez, honestidad ni 
vergüenza»—, unos in-
sultos de los que no se ha 
retractado y en los que, 
además, ayer insistía. Eso 
sí, con otro tono y reba-
jando algo la tensión pero 
en el mismo sentido: 
«Para defender aquello 
en lo que uno cree hay 
que tener convicciones y 
valor, y de ambas cosas usted tam-
bién carece», le dijo. 

El momento político que ambos 
están viviendo es completamente di-
ferente y se dejaba traslucir en los 
patios del Parlamento. Un Juanma 
Moreno relajado, tranquilo, ofrecía 
un pacto para el Presupuesto 2017 de 
la Junta a una Susana Díaz mucho 
más nerviosa, con muchos frentes 
abiertos —«está desbordada por la 
situación», le dijo— que le están dan-
do más quebraderos de cabeza de los 
que reconoce.  

El Pleno del Parlamento de esta 
semana no ha salido bien a los inte-
reses del Gobierno andaluz y del 

PSOE. La ausencia del portavoz Ma-
rio Jiménez, a quien Susana Díaz ha 
enviado a la gestora de Ferraz, ha pro-
vocado desajustes a pesar de que la 
dirección del grupo parlamentario 
socialista ha redoblado sus esfuer-
zos. A Susana Díaz le importa mu-
cho el Parlamento y se le nota. La de-
bilidad mostrada en la votación de 
la ley por los derechos de la comuni-
dad LGTBI, y encima a manos de Po-
demos, ha abierto una vía de agua 
que es necesario taponar. 

Claro que también 
juega con alguna venta-
ja. Una de sus principa-
les contrincantes políti-
cas, Teresa Rodríguez, 
también está en una po-
sición débil por la enor-
me contestación interna 
que tiene en Podemos, 
donde hay hasta cuatro 
grupos que le disputan 

el poder orgánico. Ayer, la lideresa 
morada estaba en horas bajas y casi 
no plantó batalla a la presidenta, 
para respiro de su círculo más cer-
cano. Pero Juanma Moreno aprove-
chó la ocasión y se presentó por en-
cima de la situación, «seguramente 
haya mucho que coser, pero debe hi-
lar fino porque la presidenta de la 
Junta no puede tener a Andalucía 
cogida con alfileres. Ha traspasado 
demasiadas veces la línea entre la 
crítica política y la descalificaión 
personal. Eso causa desafección y 
no es propio de quien representa a 
un pueblo con la grandeza y digni-
dad de Andalucía».

La presidenta cruza acusaciones    
con Juanma Moreno, quien le pide          
un acuerdo sobre el presupuesto

De costura y 
malas palabras

tiempo (ERE, cursos de formación) si-
guen pasando factura en un departa-
mento que, a pesar de ser el más im-
portante para la presidenta de la Jun-
ta según sus propias palabras, tiene 
serias dificultades. Y fue protagonista 
en varios debates de la sesión del Ple-
no del Parlamento de ayer. La líder de 
Podemos, Teresa Rodríguez, censuró 
el modelo económico puesto en mar-
cha por el Gobierno andaluz y criticó  
que, hasta la fecha, el Servicio Andaluz 
de Empleo, SAE, sólo ha ejecutado el 
21% de los fondos disponibles. 

Evitando el enfrentamiento direc-
to, Susana Díaz optó por su perfil ins-
titucional y pidió a la líder de Pode-
mos, «que no genere inestabilidad y 
desconfianza» para la inversión, al 
tiempo que le tendía su mano si tiene 
la intención «de ser útil a Andalucía». 

Antes que la presidenta, el conseje-
ro de Empleo, Empresa y Comercio, José 
Sánchez Maldonado, fue incapaz de 
aclarar al detalle por qué la Junta de An-
dalucía incumple una de sus promesas 
estrella del Plan Empleo Joven, dirigi-
da a fomentar la contratación de jóve-
nes universitarios, con titulación en FP, 
Bachillerato o Secundaria de personas 
entre 18 y 30 años mediante el pago de 
parte de sus nóminas (4.800 euros anua-
les para contratados a jornada comple-
ta). El consejero admitió que hay com-

promiso de pagos pendientes desde me-
diados de 2014 y por tanto se debe a los 
empresarios que adelantan el pago más 
de 70 millones de euros. 

La diputada del PP Teresa Ruiz Sille-
ro, haciéndose eco de la información de 
ABC sobre el impago de las ayudas, pre-
guntó al consejero por los motivos con-
cretos del impago que está «asfixiando 
a empresarios y autónomos».  El con-
sejero achacó a una «reprogramación» 
de fondos de la UE, porque «hay que pa-
sar fondos de unas partidas a otras», un 
cambio que dijo se hará «mañana o pa-
sado», y en todo caso se comprometió 
al pago de las ayudas antes de final de 
año. Sánchez Maldonado en vez de ha-
blar de «deuda» con los empresarios lo 
calificó de «compromiso de gasto». 

Otro problema tuvo con Hitemasa, 
la empresa textil malagueña que tuvo 
un ERE y cuyos trabajadores llevan años 
esperando años la indemnización que 
se les adeuda, la cual ascendía a 12,5 mi-
llones de euros en 2005. «Espero que 
esté resuelto en un mes y medio o dos 
meses», dijo Sánchez Maldonado. 

Tampoco el consejero pudo aclarar 
cuándo resolverá la situación de los tra-
bajadores del CioMijas, que llevan 24 
meses sin cobrar su nóminas. Se trata  
de una infraestructura cerrada desde 
2015, que era un referente en la forma-
ción y que se está deteriorando.

La situación 

Los frentes 
abiertos en el 
entorno de la 
presidenta le 

están pasando 
factura

andalucia.orgÚbeda (Jaén)ÚÚ
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Redacción SEVILLA

El Centro TNT inaugura hoy su
novena temporada con una pro-
gramación que pasa por ser la
más ambiciosa desde su creación
y en la que acogerá 77 represen-
taciones de 40 espectáculos has-
ta el mes de diciembre. Compa-

ñías de siete comunidades autó-
nomas y de países como Italia,
México, Colombia, Chile, Argen-
tina y Canadá se darán cita en los
dos espacios de TNT, que arran-
ca el curso teatral –tras el prelu-
dio de hoy con motivo de la No-
che en Blanco– apostando desde
mañana por Frida, trazos de un
mar interior, espectáculo de Al
Cubo Teatro que acaba de ser ga-
lardonado con el premio a la me-
jor dramaturgia en la Muestra de
Teatro de Alicante. Este montaje,
tan poético como musical, home-
najea a esta icónica mujer y artis-
ta al cumplirse 110 años de su na-
cimiento en México.

La temporada infantil y familiar
también comienza este fin de se-

mana con Ha pasado un año de
Bric Abrac Teatro, un espectáculo
que cuenta la historia de Nina, una
niña de 8 años que espera ansiosa
a su próximo cumpleaños. Mien-
tras tanto, verá pasar las estacio-
nes del año y será consciente del
frío invierno, del calor del verano,
de las largas tardes de lluvia del
otoño y del sol de la primavera.

Como novedad del trimestre,

TNT sumará a las programacio-
nes ya consolidadas de la Muestra
Internacional de Teatro de Inves-
tigación (Mitin) y del Certamen
de Nuevos Investigadores Teatra-
les (Cenit), que llegan a su nove-
na y octava edición respectiva-
mente, la primera edición de la
Cita de Innovadores Teatrales An-
daluces (Cinta), que acogerá seis
espectáculos procedentes de va-
rias provincias andaluzas con el
objetivo de potenciar el teatro
contemporáneo más innovador,
que raramente tiene cabida en la
agenda de los teatros oficiales.

Y, como ya anunciara este me-
dio, el último trimestre del año en
el proyecto artístico que pilota Ri-
cardo Iniesta estará marcado por
las representaciones de Fuenteove-
juna, obra en la que Pepa Gamboa
dirige a un elenco de mujeres ágra-
fas de etnia gitana de El Vacie y
que, tras su estreno el día 21 en el
Teatro Central, hará temporada en
TNT. Toda esta programación
cuenta con las ayudas de la Junta
de Andalucía, el ICAS del Ayunta-
miento de Sevilla, el Inaem del Mi-
nisterio de Cultura y el Cicus de la
Universidad de Sevilla.

TNT inicia hoy su temporada
más ambiciosa con una
mirada a Frida Kahlo
● El nuevo curso
ofrecerá, hasta final
de año, más de 40
espectáculos y 77
representaciones

‘Frida, trazos de unmar
interior’ acaba de ganar
en Alicante el premio
a la mejor dramaturgia
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Un antídoto para la depresión

Proeza. El catedrático emérito Manuel Zamora Carranza dedicó al vapor ‘Real Fernando’,

en puertas de su bicentenario, la conferencia de apertura del curso académico de Químicas

5

Ayer hubo un puesto más en el
Jueves. Junto a la copistería e im-
prenta El Taller, donde Gutenberg
le muestra el camino a Bill Gates,
los Ulen, tres décadas de teatro a
sus espaldas, vocearon sus obras
hechas libro como los vendedores
antiguos, “libros, libros buenos re-
cién salidos de imprenta, que hue-
len a calamar”. En la imagen, Paco
Tous y Pepe Quero, que fundaron
los Ulen en 1987 con ¿Dónde he
caído?, con sus libros en la calle
Feria, con la cámara trasera de
Julio Fraga. Dos libros con algu-
nas de sus obras, el segundo edi-
tado por Padilla, con textos de Té-
llez y Kiko Veneno, y otro de poe-
mas de Pepe Quero, Tengo un
amigo que no tiene amigos.

Del teatro
al libro, del
libro a la calle

BELÉN VARGAS

F
UE mucho más que un
barco. No sólo fue el pri-
mer barco de vapor que
navegó en España. La

botadura tuvo lugar en el puerto
de Sevilla el 30 de mayo de 1817.
En puertas de este bicentenario
del vapor Real Fernando para
gloria de un rey que había regre-
sado a España tres años antes,
aquel bautismo náutico fue “una
llamada de esperanza a una ciu-
dad aislada y deprimida, un aci-
cate para superar el declive de la
ciudad que había sido la más
próspera de Europa”.

Manuel Zamora Carranza (Se-
villa, 1937) conoce bien la histo-
ria de este barco. Prepara un li-
bro que saldrá con motivo del bi-
centenario y es uno de sus temas
favoritos en las tertulias que los
catedráticos eméritos celebran
todos los jueves. A ese barco le
dedicó la conferencia de apertu-
ra del curso académico de la Fa-
cultad de Químicas.

Hay un químico en la génesis
de este proyecto, Gregorio Gon-
zález de Azaola; el gran artífice
junto al marino militar francés
Alexandro Briarly. Los dos van a
poner los cimientos de la Real
Compañía de Navegación del
Guadalquivir justo un año des-
pués del regreso del monarca. El
mejor antídoto contra una ciu-
dad que sufrió la pérdida del mo-
nopolio con América tras el tras-
lado de la Casa de la Contrata-
ción a Cádiz, las terribles riadas
de 1784 y 1796, la fiebre amari-
lla que llegó en un barco proce-

dente de Cuba y diezmó la pobla-
ción de la ciudad y como colofón
de todas esas desgracias, la ocu-
pación francesa.

Este químico casi octogenario
es catedrático emérito en la mis-
ma cosecha que el americanista
Luis Navarro García y el traduc-
tor del Ulises Francisco García
Tortosa. Su exposición tuvo un
aire científico y humanista al
mismo tiempo. “En una ciudad
tan poética y artística como Sevi-
lla”, dijo donde flotan los cuartos
centenarios de la muerte de Cer-
vantes y del nacimiento de Muri-

llo, “con tan pocos acontecimien-
tos científicos, es doblemente im-
portante este centenario”.

El vapor Real Fernando, que
muy pronto el pueblo rebautizó
Betis, es el resultado de un barco
de madera construido en los asti-
lleros de Triana y una máquina
de vapor que vino desde Bir-
mingham. La síntesis de esa inge-
niería mestiza fue un barco de
más de veinte metros de eslora y
una chimenea de seis metros y
medio de altura. Zamora Carran-
za partió de los precedentes de
Robert Fulton y Henry Bell. El

primero creó la primera línea re-
gular en el río Hudson, entre
Nueva York y Albany, navegó por
aguas del Sena y mostró a Napo-
león un diseño de submarino. El
segundo creó una línea naviera
en aguas escocesas.

El vapor sevillano recibió su
nombre por Fernando VII. El pre-
sidente de la nueva compañía de
navegación fue Carlos María Isi-
dro, hermano del monarca, el
mismo que le disputó a Isabel II el
trono en el arranque de la prime-
ra guerra carlista. Como comisa-
rio real, Francisco de Saavedra,
“uno de esos sevillanos a los que
la ciudad puso tanto interés en
olvidarlo que lo ha conseguido”.
Pese a ser comisario regio del Ca-
ribe, estar en la Junta Suprema
frente al invasor francés y formar
parte del Consejo de Regencia.

La prioridad de Fernando VII
en un país dividido entre faccio-
nes y con las colonias solivianta-
das fueron los transportes. Euro-
pa vivía la fiebre de los canales y
España no iba a ser menos: el quí-
mico recordó el fallido proyecto
de un canal que uniera el Hena-
res con el Guadalquivir.

La Real Compañía del Guadal-
quivir emprendió mejoras pun-
tuales como el canal de Bonanza
y se benefició de algunas preben-
das. La cesión de la Isla Menor
del Guadalquivir, propiedad del
Concejo de Sevilla por un privile-
gio de Alfonso X el Sabio, irritó a
la ciudadanía; la importación de
800 toneladas de panas y acol-
chados rebelaron a los industria-
les del textil catalán, que no des-
cansaron hasta que el trienio li-
beral suprimió esa prebenda.
Después vinieron otros barcos de
vapor: Reina Isabel (El Sevillano),
Infante don Carlos (Neptuno)... El
día de la botadura llovió.

JUAN CARLOS M UÑOZ

Manuel Zamora Carranza, junto a una ilustración de un barco inglés, precedente del ‘Real Fernando’.

El barco de madera se

construyó en Triana, la

máquina de vapor llegó

desde Birmingham

juani
Resaltado
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^Desde hace más de una dé-
cada, la Escuela Universita-

ría de Osuna organiza los
tradicionales Cursos de Oto-
ño, dirigidos a sus alumnos
para que completen la for--

mación que reciben en sus
aulas, pero abiertos a toda la
sociedad.

Durante ayer y hoy, se ha
impartido en el Salón de
Grados del edificio de la an-
tigua Universidad el curso
De las amenazas cívilizato-

rías a las tensiones del Esta-
do de Derecho, Rosario An-
dújar, presidenta la Funda-
don Pública de Estudios
Universitarios Francisco
Maldonado, ha inaugurado
el curso destacando que el
centro «no sólo ofrece edu-

cación de calidad, sino tam-
bien herramientas para que
los alumnos entiendan el
mundo en el que viven».

A lo largo del mismo han
tenido lugar conferencias
sobre temas de rabiosa ac-

tualidad, seguidas de deba-
tes en el que los alumnos
han podido intercambiar
sus puntos de vista sobre
estos. Por ejemplo. El terro-

rismo yihadista: la amenaza
global, a cargo del magistra-
do y portavoz de Justicia del
grupo Socialista en el Con-
greso, Juan Carlos Campo
Moreno. Carme Chacón, la

que fue primera ministra de
Defensa en España y profe-
sora en el Miami Dade Colle-
ge habló en su ponencia so-
bre la igualdad entre hom-
bres y mujeres en la
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política. Chacón llamó a ac-
tuar para que la igualdad
pase de la literatura a la nor-
malidad mostrando algunos
datos representativos de la
desigualdad entre todavía

existen entre ambos sexos.

Hoy, tendrá lugar una
conferencia de Ángel Núñez
Sánchez, fiscal y exasesor
del Ministerio de Justicia tí-
tulada La corrupción y el

modelo de convivencia, en la
que el ponente hablará de
regeneración democrática,
la recuperación del respeto
por la cosa pública y cómo
los ciudadanos deben ac-

tuar para impedir que la co-
rrupcion mine nuestra con-

vivencia como sociedad. En

la cuarta y quinta ponencia
del curso, se hablará sobre
medios de comunicación.
Antonio Yélamo Crespillo,
director de la Cadena SER
Andalucía, dará una confe-

rencia titulada ios media y
la crisis. ¿Decir lo que ha pa-
sado o contar lo que va a, pa-

sar?, mientras que Antomo

Hernández Rodicio, director
de la Cadena SER, reflexio-
nará sobre el futuro de la ra-
dio en su ponencia ¿Cómo
contará, todo, la radio del
futuro?.

Este curso, orientado a
alumnos de Ciencias Socia-
les, se ve completado por
otros relacionados con la
educación, la historia, la sa-
lud y la innovación, que son

Stf^t'1

la materialización del com-
promiso de la Escuela Uni-
versitaria de Osuna con la
calidad en la enseñanza. Es-
tas actividades marcan por
duodécimo año consecutivo
el inicio del curso académi-
co, pero sólo son algunas de
las que ofrece el centro a lo
largo del mismo: multitud
de talleres, actividades de-
portívas, visitas y prácticas
complementan la formación
recibida en las aulas por los
alumnos de este centro.



CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CASAS REGIONALES
Y PROVINCIALES
20:00 · PLAZA NUEVA Inaugu-
ración y pregón del VIII En-
cuentro de Casas Regionales y
Provinciales. A partir de las
21:00, actúa el grupo Coros y
Danzas Doña Urraca, de Za-
mora.

Galería Weber-Lutgen
20:30 La artista Lourdes Muri-
llo inaugura su exposición Aye-
res y mañanas. Ella misma
realiza, además, la performan-
ce Escritos bajo el agua. C/
Fray Diego de Cádiz, 9.

Fundación Cajasol
12:00 El Centro Unesco de Se-
villa y Ajaesol, con motivo del
Día Internacional de las Per-
sonas de la Tercera Edad, or-
ganizan un homenaje a los ju-
bilados y antiguos empleados
de Cajasol. C/Chicarreros, 1.

Sala Malandar
21:00 Concierto de Calaíta Fla-
menco Son. 10 euros. A partir
de las 00:00, Ibebez 35 (Party
Freak) con Chimo Bayo, La
mujer Barbuda y Antonia Pin-
cha (6 euros). Avenida de Tor-
neo, 43.

Exposición
10:30 En la Avenida de la
Constitución, se inaugura la
muestra Como el puerto de
Sevilla, ninguno, que consta de
16 paneles fotográficos. Edifi-
cio Fidelia.

Facultad de Derecho
12:00 María Jesús Álava Re-
yes, autora de Las tres claves
de la felicidad, imparte la con-
ferencia La psicología al servi-
cio de los abogados. Avda. La
Enramadilla, 18.

PLAN PARA HOY

Congreso ‘Lo que
de verdad importa’

La Fundación Cruzcampo patro-
cina la edición hispalense, la oc-
tava en la ciudad y que congre-
ga amás de 1.200 jóvenes. El
evento cuenta con el artista se-
villano Haze como presidente
de honor. La golfista Caroline
Larsson (09:30), el cineasta Pa-
co Arango (13:30) y el empresa-
rio David Moreno (11:30) com-
parten sus historias.

3 Avda. Alcalde Luis Uruñuela, 1

FIBES

DANZA

CICUS

Campeonato Nacional
de Cubo de Rubik

Organizado por Carlos José
Ruiz-Henestrosa Ruiz, Carlos
Méndez García-Barroso, y la
Junta AECR, la competición se
rige por el Reglamento de la
WCA.

3 C/ Madre de Dios, 1. 16:00

‘El aumento’ en Teatro
Duque-La Imperdible

Por la compañía Estudi Zero,
describe las etapas que un em-
pleado subalterno recorre para
pedir un aumento de sueldo.

3 Plz. del Duque. 10 euros. 21:00
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VIVIR EN SEVILLA

PilarLarrondo

A la caída del sol siempre se suele
dar rienda suelta a los más secretos
sentimientos. La nocturnidad pro-
picia que se cometan actos con la
mayor de las alevosías. Será que la
noche todo lo envuelve con un ha-
lo de misterio que torna lo simple
en complejo, lo ordinario en mara-
villoso y lo corriente en excepcio-
nal. Como no podía ser de otra for-
ma, la cultura tampoco iba a que-
darse atrás. Después de un año de
espera hoy se celebra la V edición
de la Noche en Blanco, un aconte-
cimiento que este año cobra espe-
cial relevancia, ya que el cartel
anunciador del evento, realizado
por David Barco, está dedicado a la
figura de Cervantes en el IV cente-
nario de su muerte. En esta oca-
sión, la Noche en Blanco, organiza-
da por la asociación Sevilla se Mue-
ve, incluye algunas novedades co-
mo la apertura del Museo de Bellas
Artes, los Reales Alcázares o la Igle-
sia de San Luis de los Franceses.
Con más de cien actividades para
llevar a cabo, desde la organiza-
ción, y en palabras de su vicepresi-
dente, Manuel Fernández, ven a la
propia sociedad como agente im-
pulsor que pone a rodar a las admi-
nistraciones públicas e iniciativas
privadas. No es de extrañar, cada
otoño los ciudadanos esperan esta
actividad como agua de mayo.

AUDIOVISUAL
Bajo esta temática, el Area de Edu-
cación Participación Ciudadana y
Edificios Municipales del Ayunta-
miento tiene preparadas activida-
des gratuitas de teatro costumbris-
ta, música folk y visitas al Museo

Mudéjar en el Palacio de los Mar-
queses de la Algaba (Plaza Calde-
rón de la Barca). Así, de 21:00 a
22:30 se pueden ver tres piezas de
los hermanos Álvarez Quintero a
cargo de Teatro Circo La Plaza;
Sangre gorda, A qué venía yo y Ga-
nas de reñir; de 22:30 a 00:00la
formación acústica Rubén Díaz
Trío ofrece un recital de música
folk y de 20:00 a 02:00 se puede vi-
sitar el Museo Mudéjar de la pri-
mera planta y la exposiciín Triste fi-
gura, que homenajea a Cervantes
en el IV centenario de su muerte.
Por otro lado, el espacio La Revuel-
ta ofrece desde las 21:00 a las
23:00 y de forma gratuita una ca-
ta y un taller de vinos; la visita a la
exposición de Ana Feu y María Do-
lores Luque; la proyección de un
audiovisual culturalción y la pre-
sentación de bisutería, joyería,
complementos y cosmética.

CIENCIA E INGENIERÍA
Dos son los espacios cuya protago-
nista absoluta es la ciencia. Por un
lado, el Museo Casa de la Ciencia
propone dos actividades interacti-
vas, una para conocer el funciona-
miento de las energías renovables
y otra para comprender los meca-
nismos auditivos (ambas gratui-
tas). Por otro lado, el Acuario de
Sevilla abre sus puertas para que
todos los públicos se adentren en el
mundo marino de 20:00 a 02:00
(10 euros adultos, 7 niños, en
www.acuariosevilla.es).

ESCULTURA
Los artistas MP&MP Rosado se han
convertido en un referente en la
ciudad en los últimos tiempos. Es-
ta noche (de 20:00 a 22:00 y de for-

ma gratuita) se puede ver su mues-
tra Sujeto en la Galería Alarcón
Criado (Calle Velarde, 11). Por otro
lado , el escultor Marcos Domín-
guez Alonso abre las puertas de su
taller (Plaza del Pelícano, 4) para
ofrecer un taller de modelado y
mostrar a los visitantes la exposi-

ción Escultura Piedra y Madera.
Ambas son gratuitas pero el taller
requiere reserva en el 678 399 799.

FOTOGRAFÍA Y
DISEÑO GRÁFICO
En cuanto a estas disciplinas, algu-
nos de los espacios que tienen ha-

bilitadas muestras en la Noche en
Blanco son el Instituto Andaluz del
Flamenco (C/ Santa Teresa, 8), que
cuenta en sus instalaciones, de
20:00 a 00:00, con la exposición
gratuita Código abierto, de Javier
Caro; el Casino de la Exposición
(Avenida de María Luisa), que con-
tinúa con la muestra Objetivo fla-
menco, realizada por más de cua-
renta fotógrafos de la ciudad como
homenaje a la Bienal de Flamenco.
Ésta se puede ver de 21:00 a 00:00
de forma gratuita.

LITERATURA
Los eventos literarios siempre tie-
nen relevancia en la ciudad, y por
eso esta noche el mundo de las le-
tras no iba a quedarse atrás. Libre-
rías como La Casa Tomada (Muro
de los Navarros, 66), con el obje-
tivo de reivindicar la lectura, ha-
rá un mural con todos los vian-

Concierto de
Amancio Prada
en Filología

PISTAS
PARA
HOY

Canciones y soliloquios de Agustín
García Calvo. Programación
de la Facultad de Filología
(c/ Palos de la Frontera). 20:30.

Cristina Hoyos
actúa en el Festival
de las Naciones
La bailaora actúa a las 21:00 en
los Jardines del Prado de San
Sebastián. A las 22:30, será el
concierto de los Amigos de Gines.

Los toreros hablan
de su experiencia
como Reyes Magos
Participan Curro Romero, Eduardo
Dávila Miura y Juan Antonio Ruiz
‘Espartaco’ (imagen). Fundación Caja
Rural del Sur (C/Murillo 2). 20:00.

D

Nocturnidad y
alevosía para
adentrarse
en la cultura
● Hoy se celebra la V edición de la
Noche en Blanco con más de cien
actividades ● Destaca la apertura
de San Luis de los Franceses

CATEDRAL

PIQUI SÁNCHEZ

juani
Resaltado
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R. S.

La Delegación de Alumnos de la
Escuela Politécnica Superior de
Ingeniería de la Universidad de
Sevilla ha remitido una carta al
alcalde, Juan Espadas, en la que
le solicitan una respuesta “reso-
lutiva” para contribuir a la cons-
trucción de su nueva sede en la
barriada de Los Bermejales, da-
dos los problemas de hacina-
miento de la actual. En la misiva,
a la que ha tenido acceso Europa
Press, los estudiantes señalan có-
mo “pasa la vida” sin ver un avan-
ce en la ejecución de la nueva
construcción, y ello pese “a haber

manifestado en repetidas ocasio-
nes su apoyo a nuestra causa”.

Por tal motivo, los alumnos
pretenden concertar una reunión
para obtener una respuesta que
“acerque el fin a nuestro proble-
ma y, por supuesto, no quede en
palabras, como otras veces ha pa-
sado”. “Esperamos que pueda
dar encuentro a nuestra cita jun-
to con la asociación de vecinos de
Los Bermejales, incluida también
en nuestro conflicto y que ve ne-
cesaria una resolución del mismo
cuanto antes”, añaden.

Estos alumnos han remitido
otra carta al rector de la Hispa-
lense, Miguel Ángel Castro, para
recordarle que “allá por el año
2015, cuando usted era candida-

to y estaba haciendo campaña,
nos garantizó que las obras de la
nueva sede iban a empezar, que a
esto había que darle y se le iba a
dar una solución inmediata”.

“Ahora lo que queremos pre-
guntarle es si realmente le impor-
ta esta escuela: por eso queremos
concertar una reunión de la que
esperamos sacar algo más que
palabras en un programa electo-
ral”, agregan en el comunicado.

Recientemente, los alumnos y
la nueva directiva del centro
mantuvieron una reunión como
primera toma de contacto para
abordar la situación que supuso
reforzar la idea de “todos a una”
para solicitar la construcción de
la nueva sede en Los Bermejales,
pues “se han explorado todas las
soluciones posibles y es la única
opción viable”. Medio millar de
estudiantes y trabajadores de la
Politécnica se concentraron en
2015 a las puertas del centro pa-
ra hacer visible la situación de ve-
jez estructural y escaso espacio
que sufren para la enseñanza.

Los alumnos de la Politécnica
piden ayuda al alcalde para
construir la nueva sede
● Los estudiantes

recuerdan al rector

que en la campaña

de 2015 les prometió

una solución

El PP critica
la falta de
limpieza en
el Distrito
Casco Antiguo

R. S.

El grupo popular ha adverti-
do, tras el debate celebrado
el pasado miércoles sobre el
estado del Distrito Casco An-
tiguo, que las asociaciones de
vecinos y comerciantes pu-
sieron de manifiesto, entre
otros aspectos, “el problema
que vienen sufriendo desde
hace meses con la limpieza,
que ha disminuido de mane-
ra considerable”.

El PP ha señalado que el dis-
trito no está incluido en los
planes específicos de limpieza
que se presentaron hace un
par de meses, “algo que no pa-
rece lógico”, por lo que en el
pleno se pidió que se incre-
mente la limpieza en todas las
zonas del casco antiguo y, so-
bre todo, que se atiendan las
quejas y demandas vecinales,
que son numerosas. Para los
populares, esta situación se
solucionaría “con más presen-
cia del delegado Juan Carlos
Cabrera en el distrito”.

Nuevo
programa
de orientación
laboral en
los barrios

R. S.

El Ayuntamiento hispalense y
el Colegio Oficial de Gradua-
dos Sociales han puesto en
marcha un programa de
orientación sociolaboral gra-
tuito en los barrios a través de
los centros cívicos. Este servi-
cio se prestará gracias aun
convenio de colaboración. Se-
gún informó el Ayuntamiento,
el Centro Cívico Entrepar-
ques, en el Distrito Norte, es el
primero en el que se ofrecerá
este servicio todos los jueves
en horario de 9:30 a 13:30.

La delegada de Educación,
Participación Ciudadana y
Edificios Municipales, Adela
Castaño, y la delegada del
Distrito Norte, Myriam Díaz,
junto al presidente del Cole-
gio Oficial de Graduados So-
ciales de Sevilla, Rafael Hi-
dalgo, visitaron ayer este cen-
tro cívico con motivo de la
puesta en marcha de este pro-
grama, que irá rotando por
otros distritos de la ciudad.

Está previsto que

la nueva escuela

se levante en el barrio

de Los Bermejales



Andalucía

SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

La Delegación de Alumnos de la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería de la Universidad de Sevilla
(US) ha remitido una carta al alcalde de la ciudad, Juan Espadas, en la que le solicitan una respuesta
"resolutiva" para contribuir a la construcción de su nueva sede en la barriada de Los Bermejales, dados los
problemas de hacinamiento y vetustez por los que pasa la actual.

En la misiva, consultada por Europa Press, los estudiantes señalan cómo "pasa la vida" sin ver un avance en
la ejecución de la nueva construcción, añadiendo que "a pesar de haber manifestado en repetidas ocasiones
su apoyo a nuestra causa, no vemos movimiento por su parte".

Por eso, los alumnos pretenden concertar una reunión con el objeto de obtener una respuesta que "acerque el
fin a nuestro problema y, por supuesto, no quede en palabras, como otras veces ha pasado". "Esperamos que
pueda dar encuentro a nuestra cita junto con la asociación de vecinos de Los Bermejales, incluida también
en nuestro conflicto y que ve necesaria una resolución del mismo cuanto antes", añaden.

Asimismo, han remitido otra carta al rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, para recordarle que "allá
por el año 2015, cuando usted era candidato y estaba haciendo campaña, nos garantizó que las obras de la
nueva sede iban a empezar, que a esto había que darle y se le iba a dar una solución inmediata".

"Ahora lo que queremos preguntarle es si realmente le importa esta escuela: por eso queremos concertar una
reunión de la que esperamos sacar algo más que palabras en un programa electoral", agregan en la
comunicación.

Recientemente, los alumnos y la nueva directiva del centro mantuvieron una reunión de primera toma de
contacto para abordar la situación que supuso reforzar la idea de "todos a una" para solicitar la construcción
de la nueva sede en Los Bermejales, pues "se han explorado todas las soluciones posibles y es la única
opción viable".

En torno a medio millar de estudiantes y trabajadores del recinto se concentraron a finales de 2015 a las
puertas del centro al objeto de hacer visible la situación que sufren de vejez estructural y escaso espacio para
la actividad lectiva, y reclamando en este sentido el inicio de la construcción del nuevo edificio para este año
2016.

Al ser el de la Politécnica uno de los problemas más acuciantes en cuanto a infraestructuras de la US --la
comunidad universitaria del centro ya se ha manifestado en varias ocasiones--, el arreglo de la situación de
la misma suele ser la prioridad en esta materia mencionada por el equipo de gobierno de la Hispalense.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 07/10/2016 8:42



Sobre el particular, el rector de la US se ha mostrado partidario de que la Junta de Andalucía recupere el
Plan Plurianual de infraestructuras como procedimiento más factible para que tanto la Hispalense como el
resto de universidades andaluzas puedan acometer sus actuaciones más prioritarias en este ámbito, así como
cronogramas de pago "realizables" en lo tocante a las cantidades que la administración debe abonar.

Respecto a la situación del proyecto de nueva obra para la Escuela Politécnica de Ingeniería, una de las
instalaciones más perentorias de la Hispalense, la institución ofrece la alternativa de que el Ejecutivo
autonómico autorice a las sedes académicas a llevar a cabo las actuaciones necesarias dentro de la normativa
--en este caso, la venta de los suelos recalificados, con uso residencial, de la actual sede de la Politécnica en
la calle Niebla de la barriada de Los Remedios de la capital hispalense-- para cada universidad.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Andalucía

SEVILLA, 7 Oct. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha convocado para las 12,30 horas de este viernes una nueva sesión de la
mesa de negociación del personal docente e investigador (PDI) de la sede académica, a la que la Junta de
Personal pretende llevar tanto los resultados del cuestionario de opinión sobre la dedicación académica
como el conflicto por el cierre en el inicio del periodo vacacional, por orden del Vicerrectorado de
Desarrollo Digital y de Evaluación, de la lista de distribución de correo pdi_funcionario@listas.us.es,
utilizada por la Junta como instrumento de comunicación con la plantilla a la que representa.

El secretario de la Junta de Personal, Ángel Francisco Villarejo-Ramos (CSIF), ha indicado a Europa Press
que, en concreto, el orden del día de la mesa incluye la constitución de una comisión de trabajo y el análisis
de los resultados de la encuesta, así como el planteamiento de una hoja de ruta para las reuniones de este
curso.

Asimismo, los docentes quieren que se debata tanto el asunto de la lista como otros ámbitos de negociación
a incorporar a la mesa, relacionados, por ejemplo, con la garantía de las condiciones de trabajo para
desarrollar la carrera profesional bajo las exigencias de acreditación profesional.

Respecto a la lista, en la notificación vía e-mail enviada al administrador de la lista se informa de que la
decisión es tomada a instancias de un informe de la Secretaría General de la Hispalense y en el que se
considera la actuación del administrador como "mala praxis" en la gestión de una lista de distribución.

"El sistema de suscripción no se ajusta ni a lo previsto para las listas de información sindical ni a la opción
elegida por el solicitante/administrador: en una y otra modalidad, la suscripción debe ser voluntaria",
subraya el informe, que cree que la denominación otorgada induce a "confusión" en los receptores,
aludiendo a la proximidad de denominación con la de listajpdi@us.es.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Anuncios Oficiales
Ayuntamiento 

de Lerín 
SUBASTA DE 

APROVECHAMIENTOS DE 
PASTOS COMUNALES 

El pleno del Ayuntamiento de Le-
rin, en la sesión ordinaria celebrada el 
día 23 de septiembre de 2016, de 
conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 60  de la Ordenanza de co-
munales,  acordó iniciar el procedi-
miento para la adjudicación de los 
aprovechamientos comunales de 
pastos mediante subasta pública, en 
las siguientes condiciones: 

1.- Tipo de licitación de cada uno 
de los grupos de corralizas: 
-Tardana: 962 euros. 
-Planas, Valseca, Dehesa Alta y Mon-
te: 8.547 euros 
-Sopeñas, Cabizgordo y Gaza: 
4.180 euros 
-Saso, Subsierra y Dehesa Baja: 
4.210 euros 

-Muga de Falces, Uson y Mondiuso: 
6.710 euros 
-Sierra Perra, Prado Garraza, Ba-
rranco Salado y Esparteta, 6.380 eu-
ros 

2.- Plazo de adjudicación, para to-
dos los grupos de corralizas, será de 
ocho años, finalizando el día 31 de 
octubre de 2024. 

3.- La subasta “a viva voz” se cele-
brará en el salón de plenos del Ayun-
tamiento de Lerín, a las trece horas 
del miércoles 26 de octubre de 2016,  

4.- Fianza para participar en la su-
basta, el dos por ciento del precio de 
licitación.  

5.- Tantos en alza: 6 euros cada 
tanto. 

El pliego de condiciones, se halla a 
disposición de los interesados en las 
Oficinas Municipales y en el Portal de 
contratación. 

Lerín, 26 de septiembre  de 2016 
LA ALCALDESA,  

Mª Consuelo Ochoa Resano

Congreso de la Asociación Española de Dirección y Desarrollo de Personas m

C.L. Pamplona 

Los cuatro debates que ayer se ce-
lebraron en Baluarte con motivo 
del 50 congreso de la Asociación 
Española de Dirección y Desarro-
llo de Personas (AEDIPE) sirvie-
ron de plato fuerte para la jorna-
da. Uno de ellos se centró el papel 
que jugarán las personas en las 
organizaciones del futuro, que tu-
vo como ponentes al secretario de 
Política Sindical de CC OO, Gon-
zalo Pino, la catedrática de Psico-
logía de las Organizaciones de la 
Universidad de Sevilla, Lourdes 
Munduate, y el director general 
de Cinfa, Juan Goñi, que estuvie-
ron moderados por Jon Angulo, 
director general de Hidrorubber. 

Buena parte de la sesión giró en 
torno a la confianza como ingre-
diente imprescindible para en-
grasar las relaciones laborales en 
las empresas con vocación de fu-
turo, aunque se abordaron multi-
tud de temas relacionados con la 
jerarquía, la automatización, la 
cogestión o los objetivos de las or-
ganizaciones. El debate se realizó 
con un formato abierto en el que el 

público tuvo parte activa aportan-
do preguntas y reflexiones. 

Juan Goñi destacó que una de 
las principales tareas que debe 
asumir la dirección de una em-
presa es cultivar la confianza, 
que debe integrarse en las rela-
ciones laborales como parte de la 
cultura empresarial. “Más allá de 
las formalidades como no fichar 
o que los directivos no tengan 
asignada una plaza de aparca-
miento propia, hay que hacer un 
esfuerzo por crear entornos rea-
les de confianza”, expuso el direc-
tor general de Cinfa. 

Al hilo de esta cuestión, Mun-
duate, que puntualizó que tanto la 
confianza como la desconfianza 
son contagiosas, desgranó los 
principales ingredientes para que 
exista este valor: “La integridad, 
para tener la seguridad de que no 
se nos va a mentir; la habilidad, 
que transmite que se tienen los co-
nocimientos y se es capaz de 
afrontar un proyecto; y la benevo-
lencia, como sensación de que tra-
tamos con una buena persona”. 
Pero a la hora de destacar uno de 
esos ingredientes en el ámbito de 
la empresa, la catedrática de Psi-
cología de las Organizaciones eli-
gió la competencia profesional. 

Ante las dudas suscitadas en 
torno al acierto de vincular un va-
lor como la confianza con un con-
cepto tan pedestre como la renta-
bilidad, Juan Goñi defendió que 

Académicos, directivos y 
sindicalistas esbozan el 
funcionamiento de la 
organización empresarial 
con vocación de futuro

La confianza 
como motor de 
las relaciones 
laborales

De izquierda a derecha, Gonzalo PIno, Lourdes Munduate, Juan Goñi y Jon Angulo. JESÚS CASO

la gestión del día a día obliga a ha-
cer “un ejercicio de pragmatis-
mo”. Jon Angulo reforzó este ar-
gumento tras describir la con-
fianza como algo “abstracto” que 
había que llevarlo “al suelo”. 

Automatización y empleo 
Todos los ponentes estuvieron de 
acuerdo en que, en un futuro pró-
ximo, las personas sólo harán 
aquellos trabajos que no puedan 
hacerse con una máquina. Gon-
zalo Pino puntualizó que las em-
presas deberían ponderar hasta 
qué punto puede llevarse la robo-
tización de las empresas y dejó 
caer una pregunta sobre la pro-
gresiva sustitución de asalaria-
dos con máquinas: “¿Quién va a 
comprar el producto?”. El direc-
tor general de Cinfa sostuvo que 
los puestos que siempre estarán 
reservados para las personas se-
rán aquellos en los que se aporta 
inteligencia y son capaces de ge-
nerar “valor añadido”. 

En cuanto a la implicación de 
los trabajadores en la gestión de 
las empresas, hubo opiniones 
discrepantes. El secretario de Po-
lítica Sindical de CC OO abogó 
por incrementar la participación 
e incluso llegar a la cogestión. Es-
te planteamiento fue cuestiona-
do por Munduate que consideró 
que la participación por sí misma 

tampoco es garantía de lograr 
efectos beneficiosos en las em-
presas. “Siempre debe basarse 
en la preparación y aportar datos 
y evidencias”, argumentó. 

Otro de los retos a los que se 
enfrentan la gestión de las perso-

nas en las organizaciones empre-
sariales es la necesidad de man-
tener una estructura jerárquica, 
que aporta orden, con la tenden-
cia en boga de la transversalidad. 
“Cuando una empresa trabaja 
con equipos multidisciplinares 
se fomenta la flexibilidad, pero 
cabe la posibilidad de caer en la 
anarquía”, advirtió. 

El debate también abordó el 
tema de la incorporación de las 
nuevas generaciones, acostum-
bradas a cultivar “el hedonismo”, 
al mundo del trabajo, donde ten-
drán que acostumbrarse a un 
modelo de participación. En este 
punto, Gonzalo Pino reclamó co-
mo primer paso recuperar para 
el mercado laboral a toda una ge-
neración de jóvenes sin futuro. 

En cuanto a la adaptación de 
los sindicatos, Lourdes Munduate 
afirmó que estas organizaciones 
se habían centrado hasta ahora en 
“el intercambio económico”, pero 
que habían dejado de lado un con-
cepto cada vez más importante, 
“el intercambio social”, razón por 
la que padecían una afiliación de-
creciente: “El intercambio social 
va más allá de lo material y se basa 
en la reciprocidad. Se trata de un 
mecanismo psicológico que se re-
sume en que quien recibe luego 
siente la necesidad de devolver, 
sea empresa o empleado”.

300 asistentes 
al congreso  
de AEDIPE

Bajo el título “El futuro del 
trabajo”, el Auditorio Ba-
luarte acogió ayer el 50 
congreso de la Asociación 
Española de Dirección y 
Desarrollo de Personas 
(AEDIPE), cuyo acto de 
apertura fue protagoniza-
do por la presidenta del 
Gobierno de Navarra, 
Uxue Barkos. Durante tres 
jornadas que se extende-
rán hasta mañana, los 300 
asistentes acreditados es-
tán participando en unas 
jornadas que tratan de 
buscar respuestas a los de-
safíos presentes y futuros 
del mercado laboral, a lo 
que contribuirán los más 
de 40 ponentes invitados.
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Los directores generales de Uni-
versidades, dependientes de las
comunidades autónomas, son los
que han acordado esa petición.
Están elaborando una carta, que
enviarán al Ministerio de Educa-
ción, a cuyo borrador ha tenido
acceso EL PAÍS. Se reunieron el
pasadomartes en Valladolid ante
la incertidumbre de la reválida
de Bachillerato que sustituye a la
Selectividad y que este curso de-
ben hacer los alumnos de segun-
do curso. En el escrito piden la
prórroga de al menos un curso
académico. Recuerdan que, en es-
te primer curso, la ley educativa
da un carácter “transitorio” a es-
te examen, que no tendrá efectos
académicos ni sirve todavía para
obtener el título de Bachillerato.

Los representantes educati-
vos intentan dejar al margen las
cuestiones políticas y aseguran
que la valoración que se haga de
la LOMCE y de la implantación
de las reválidas corresponde a ca-
da región por separado. Pero lo
cierto es que es la primera vez
que todas semanifiestan pública-
mente contra una medida de la
reforma educativa del PP.

Los altos cargos regionales
acordaron en su reunión mante-

ner el distrito único, es decir, que
la nota del examen de cualquier
alumno sirva en todo el territorio
español independientemente de
dónde lo realice. Consideran que
de este modo se evitará “la dupli-
cidad de pruebas” que permite la
actual normativa. La Ley Orgáni-
ca para la Mejora de la Calidad
Educativa (LOMCE) da la opción
a cada universidad de hacer su
propio proceso de selección.

Las autonomías piden al mi-
nisterio que establezca meca-
nismos para garantizar ese distri-
to único, ya que nada impide a
ningún campus apostar por esas
pruebas propias a pesar del
acuerdo al que han llegado y aun-
que la conferencia de rectores es-
pañoles —la CRUE (en la que está
representado el grueso de lasUni-
versidades públicas y privadas)—
comparte que se mantenga un
único examen.

El ministro de Educación en
funciones, Íñigo Méndez de Vigo,
ha reiterado esta misma semana
que la reválida de Bachillerato
“se va a parecermucho a la Selec-
tividad”. Las comunidades le pi-
den directamente que mantenga
la prueba anterior en lugar de ha-
cer un cambio del que se descono-

cen aún muchos detalles con el
curso ya en marcha.

Lo cierto es que el ministerio
ha ido modificando a lo largo del
último año este examen, que el
exministro de Educación José Ig-
nacioWert llegó a plantear como
una prueba tipo test con 350 pre-
guntas. El resultado es bastante
más parecido a la Selectividad de
lo que pretendíaWert, aunque in-
cluyemás exámenes (siete asigna-
turas obligatorias frente a cua-
tro) y dura un día más (cuatro en
lugar de tres), según quedó refle-
jado en el real decreto que la re-
gula, publicado en julio.

El ministerio tiene que apro-
bar antes del 30 de noviembre la
orden con los detalles de la prue-
ba. Los partidos de la oposición,
representantes de los directores
de instituto y sindicatos docentes
han criticado, entre otras cuestio-
nes, que los alumnos han inicia-
do el curso sin saber cómo van a
ser esos exámenes con los que se
juegan su futuro académico.

Varapalo del Congreso
El pleno del Congreso de los Dipu-
tados dio el martes un varapalo a
las reválidas, una de las medidas
más controvertidas de la reforma
educativa, que este año ha com-
pletado su implantación en todos
los cursos. Se aprobó con 175 vo-
tos a favor, 133 en contra y 34
abstenciones que se retire el de-
creto que regula las reválidas edu-
cativas, aprobada el pasado julio.

La iniciativa parlamentaria,
de la antigua Convergència De-
mocràtica de Catalunya, exigía la
derogación de la LOMCE y del
real decreto de reválidas. Los
diputados de Ciudadanos se abs-
tuvieron porque no comparten la
paralización de la reforma educa-
tiva sin negociar antes una ley
que la sustituya. Pero el partido
deAlbertRivera sí quiso dejar cla-
ro que comparte el rechazo del
resto de la Cámara baja (excepto
el PP) a que se pongan enmarcha
estas pruebas.

En caso de que el Ministerio
de Educación mantenga la
reválida para este curso tal
como prevé la LOMCE, las
comunidades le reclaman
que garantice la “viabilidad
económica” para ponerla en
marcha. Consideran que la
logística es más compleja y
que será más cara, dado que
a la Selectividad solo se pre-
sentan los estudiantes que
quieren ir a la Universidad y
la reválida tendrán que hacer-

la todos los que quieran te-
ner el título de Bachillerato,
así como los de cuarto de la
ESO (15 y 16 años). La finan-
ciación, añaden, recae sobre
las comunidades sin que el
ministerio haya previsto una
partida extra.

También piden que les acla-
ren si deben establecer una
tasa para los alumnos en una
prueba que todavía no es
obligatoria, puesto que hasta
2018 los alumnos no tendrán
que aprobarla para obtener
un título. Y reclaman al minis-
terio que explicite si este
curso solo deben hacerlo
quienes quieren ir a la Univer-
sidad o todos los estudiantes.

El sistema de acreditación de pro-
fesores universitarios se cambió
en enero de 2016 para conseguir
una “simplificación normativa”
del proceso que permite a los do-
centes convertirse en funciona-
rios. Eso recoge al menos el real
decreto que entró en vigor enton-
ces y que aún no se ha puesto en
marcha.

La aplicación para que los do-
centes se acrediten no admite soli-
citudes desde enero, lo que impi-
de a miles de profesores hacer
ese proceso. Estos necesitan la
acreditación para optar a una pla-
za de funcionario como profesor
titular o para aspirar a catedráti-
co. En 2014 (último dato disponi-
ble) hubo 3.955 aspirantes. En
2013 fueron 4.257. El Ministerio
de Educación no da datos de afec-
tados, aunque las cifras de años

anteriores sugieren que se cuen-
tan por miles.

Estas tramitaciones se hacen a
través de la Agencia Nacional de
Evaluación de la Calidad yAcredi-
tación (Aneca), un organismo au-
tónomo adscrito al ministerio. La
propia agencia confirma en su
web lo que ayer denunció el sindi-
cato Comisiones Obreras. “En es-
tos momentos no pueden presen-
tarse solicitudes de acreditación”,
se lee en la página. El organismo
añade que el nuevo procedimien-
to de acreditación se iniciaría “en
los primerosmeses de 2016” aun-
que sigue sin funcionar.

El ministerio asegura que este
nuevo proceso exige “unas aplica-
ciones informáticas nuevas, de so-
licitud y de evaluación que han
presentado problemas técnicos”.
No detalla cuáles son esos proble-
mas, que asegura a través de un

portavoz que están resueltos. Las
comisiones de acreditación de la
ANECA atienden ahora las solici-
tudes que se presentaron antes
de que cambiara la normativa,
que se incrementaron precisa-
mente por la noticia de ese cam-
bio. Su evaluación “está signifi-
cando un gran trabajo para Ane-
ca y, sobre todo, para las comisio-
nes de evaluación”, según la res-
puesta escrita del ministerio a es-
te periódico.

“Sin descanso”
Educación añade que los profeso-
res ya pueden presentar susméri-
tos y que, una vez se publiquen
“de forma inmediata” los nuevos
criterios, se podrán evaluar nue-
vas acreditaciones sin que “haya
descanso en el trabajo de las co-
misiones”.

Los aspirantes a profesores
funcionarios de las Universida-
des públicas emplean una me-
dia de 12 años en adquirir la for-
mación necesaria para poder op-
tar a unas oposiciones, según es-
timaciones de Comisiones Obre-
ras. Los afectados “pueden ha-
ber perdido el trabajo o la posibi-
lidad de promoción y tienen un
quebranto económico en todos
los casos”, explica Julio Serrano,
de CC OO. La diferencia de retri-
bución anual entre un profesor
contratado y un funcionario ron-
da los 5.000 euros anuales, se-
gún Serrano, aunque no es una
cifra homogénea porque depen-
de de los convenios colectivos
de cada comunidad autónoma.

El sindicato estudia “exigir
responsabilidades legales” por
el ‘grave perjuicio’ que conside-
ra que están sufriendo los nue-
vos candidatos a profesor uni-
versitario”. Comisiones conside-
ra que el hecho de no tramitar
solicitudes nuevas este año co-
rresponde a un “plan premedita-
do” del ministerio “para evitar
el crecimiento de la bolsa de
acreditados y aliviar así la pre-
sión que estos ejercen sobre las
Universidades en un contexto
de recortes de plantillas”.

Una mayor
financiación
para la prueba

El sistema para acreditar docentes
no admite solicitudes desde enero
La aplicación para futuros funcionarios de la Universidad
está paralizada por “problemas técnicos”, según Educación

Todas las autonomías
abogan por que el
Gobierno mantenga
la Selectividad

P. Á., Madrid

Prueba de Selectividad en la Universidad Complutense. / CARLOS ROSILLO

PILAR ÁLVAREZ, Madrid
Las 17 comunidades autónomas, incluidas las cinco del PP, son parti-
darias de que el Ministerio de Educación aparque al menos un año la
reválida de Bachillerato. Con el curso ya empezado y con un Ejecuti-
vo en funciones, ven más útil mantener la Selectividad y defienden
que así se mantendrá la equidad del sistema respecto a los alumnos
de cursos posteriores y previos ante posibles nuevos cambios.

MARTINSA FADESA, S.A. 
en liquidación y

FERCLER, S.L. 
en liquidación

AVISO INFORMATIVO 
DE VENTA ESPECIAL DE 

ACTIVOS INMOBILIARIOS 
AFECTOS A PRIVILEGIO 

ESPECIAL 

Se comunica a cuantas personas 
y entidades pudieran estar intere-
sadas, que se han puesto a la ven-
ta determinados inmuebles de las 
sociedades referidas de acuerdo 
con lo dispuesto en la Ley Concur-
sal y en los Planes de Liquidación 
de ambas concursadas aprobados 
judicialmente y fi rmes, que se lle-
varán a cabo conforme a las con-
diciones generales cuyo contenido 
se encuentra publicado en la pá-
gina web en la siguiente dirección: 
www.martinsafadesaliquidacion.es, 
lugar donde también se podrá con-
sultar la descripción y características
generales de dichos inmuebles (afec-
tos a privilegio especial) y procedi-
miento de realización de ofertas.

El plazo para la recepción de ofertas 
finaliza el próximo de 7 de noviembre 
de 2016.

En Madrid, a 7 de octubre de 2016. La 
Administración Concursal
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El sospechoso al que nadie ha reclamado 
La Policía de Brasil asegura desconocer que Nogueira esté buscado en España por descuartizar a su familia

Bretón se autolesiona en prisión 
Por segunda vez, el parricida de Córdoba se hizo cortes con la cuchilla de afeitar 

Los docentes 
denuncian la 
paralización de 
acreditaciones 
universitarias

OLGA R. SANMARTÍN MADRID 
El nuevo sistema de acreditación 
para cuerpos docentes universi-
tarios está paralizado, según de-
nunció ayer el sindicato CCOO. 
El nuevo procedimiento entró en 
vigor el pasado diciembre, pero, 
10 meses después, los aspirantes 
a titulares y catedráticos no pue-
den enviar su solicitud a la Agen-
cia Nacional de Evaluación de la 
Calidad y Acreditación (Aneca) 
con el fin de ser reconocidos. 

Julio Serrano, secretario de 
Universidades de la Federación 
de Enseñanza de CCOO, explicó 
que esta situación está produ-
ciendo «efectos graves y perjudi-
ciales» en los profesores porque 
«no pueden optar a plazas este 
año», precisamente cuando, una 
vez descongelada la tasa de repo-
sición, muchas universidades es-
tán convocando vacantes. 

También aseguró que hay pro-
fesores que han perdido empleos 
por este motivo: «Pongamos a un 
ayudante doctor. Ha estado pre-
parándose, tiene los méritos pa-
ra ser titular y su contrato termi-
nó en junio. Pidió ser acreditado 
para titular porque han salido 
plazas en su universidad. Si no 
puede solicitar su acreditación, 
no opta a una plaza, luego pierde 
ese trabajo». 

CCOO estudia emprender ac-
ciones judiciales contra el Minis-
terio de Educación «porque hay 
un perjuicio claro a mucha gen-
te». ¿Cuántos? Serrano asegura 
que, en 2014, solicitaron acredi-
tarse a catedráticos y titulares 
cerca de 4.000 profesores, aun-
que esto no significa que en 2016 
haya sido así. «Cuando cambió el 
sistema, el compromiso del Mi-
nisterio fue dejar permanente-
mente abierto el proceso de re-
cepción de solicitudes, pero no lo 
ha hecho. Se están resolviendo 
las acreditaciones de la gente 
que lo solicitó en 2015, pero na-
die ha podido pedirlo en 2016». 

En el Ministerio reconocen 
que «el nuevo procedimiento exi-
ge unas aplicaciones informáti-
cas nuevas, de solicitud y de eva-
luación, que han presentado pro-
blemas técnicos ya resueltos». 

Añaden que el nuevo procedi-
miento «establece» crear «comi-
siones de acreditación» y «nue-
vos criterios de evaluación». «Las 
comisiones de acreditación ya es-
tán constituidas» y «se han fijado 
los criterios de valoración aplica-
bles en cada una de ellas que se 
publicarán de forma inminente». 
También apuntan que las solici-
tudes presentadas durante 2015 
«se han disparado», lo que ha su-
puesto un «gran esfuerzo».

CHEMA RODRÍGUEZ SEVILLA 
«No me intenté suicidar; me hice 
un corte de cuatro puntos con 
una cuchilla de afeitar para de-
mostrar que el protocolo antisui-
cidios no sirve para nada». Ésa es 
la explicación que en abril daba a 
este periódico José Bretón tras 
autolesionarse en una de las pri-
meras cárceles en las que fue en-
cerrado, en Alcolea. 

Intento o no de quitarse la vida, 
el parricida de Córdoba lo repitió 
este miércoles, cuando volvió a 
usar su cuchilla de afeitar para 
autolesionarse.  

Como en la primera ocasión, las 
heridas no fueron demasiado gra-
ves y su vida, según las fuentes pe-
nitenciarias consultadas, no llegó a 
correr peligro, pero sí logró volver 
a ser centro de atención mediático. 

Fuentes penitenciarias confirma-
ron que el recluso se autolesionó 
en la celda de la cárcel de Herrera 
de La Mancha, donde está reclui-
do. Eso sucedió la noche del miér-
coles, en torno a las 22.00 horas, 
cuando su compañero de calabozo 
dio la voz de alarma. 

Los funcionarios del penal lla-
maron de forma inmediata a los 
servicios de emergencia del 112 y 
Bretón fue trasladado al hospital 
general de Ciudad Real, donde fue 
sometido a una intervención qui-
rúrgica a primera hora de la ma-
ñana de ayer. 

Las heridas, dos cortes en el cue-
llo, le hicieron sangrar en abun-
dancia, pero Bretón no llegó a es-
tar en peligro en ningún momento, 
según el parte médico y las fuentes 
consultadas, y su estado era, al cie-

rre de esta edición, estable. 
Bretón está en la cárcel de He-

rrera de La Mancha desde hace 
meses. Primero fue ingresado en 
la prisión de Villena (Alicante), 
donde comenzó a cumplir su con-
dena por el doble asesinato de sus 
hijos y, posteriormente, fue trasla-
dado a la cárcel de Jaén. De ahí, 
dio el salto a la de Castilla-La 
Mancha. Prisiones le tiene adjudi-
cado un preso de acompañamien-
to terapéutico, un protocolo que 
no es el de prevención de suici-
dios pero que supone una especial 
vigilancia del recluso. 

Otras fuentes han asegurado 
que Bretón estaba en huelga de 
hambre en los últimos días y que 
incluso había sufrido una agre-
sión. De hecho, su vida entre re-
jas, como él confesaba a Crónica 

hace unos meses, es muy difícil y 
ha recibido insultos de otros re-
clusos a menudo. 

Según ha informado su aboga-
da, Bárbara Royo, Bretón se en-
cuentra especialmente deprimido 
tras su traslado a Castilla-La 
Mancha. A juicio de la letrada, el 
parricida está «sometido a un do-
ble destierro» y se encuentra to-
talmente desarraigado en ese cen-
tro penitenciario, ya que su fami-
lia no puede ir a visitarle.  

La familia de Ruth Ortiz tiene 
claro que las heridas que se infli-
gió el parricida son sólo un inten-
to de «llamar la atención». «Sabe-
mos que ahora toca llamar la 
atención porque siempre suele 
hacerlo en octubre y en Navi-
dad», dijeron a Europa Press 
fuentes de la familia.

 RÍO DE JANEIRO 
La Guardia Civil asegura haber 
cursado orden de detención inter-
nacional contra Patrick Nogueira, 
el joven sospechoso del asesinato 
de cuatro miembros de su familia 
en Guadalajara, pero la Policía Fe-
deral de Paraíba, el estado brasile-
ño en el que reside, asegura no ha-
ber recibido notificación alguna. 

Un portavoz de la policía brasi-
leña explicó ayer que no tienen 
«monitorizado» al joven porque no 
está siendo «investigado» ni han 
recibido orden de detención del 
sospechoso por parte de las auto-

ridades españolas, informa Efe. De 
hecho, Nogueira declaró volunta-
riamente el pasado 30 de septiem-
bre ante la policía de Brasil, que tu-
vo la iniciativa de recoger una 
muestra del material genético del 
joven, que no ha sido enviada a Es-
paña porque tampoco ha sido soli-
citada. «Mandaremos el material a 
España si es reclamado», dijo el ci-
tado portavoz policial. 

El abogado del joven, Eduardo de 
Araujo Cavalcanti, ha asegurado 
que «no está prófugo» y «la policía 
brasileña conoce su domicilio», y 
que «está dispuesto a presentarse» 

en caso de que se dicte una orden 
de detención en su contra en Brasil. 
«La policía sabe su dirección y dón-
de ubicarlo. No está prófugo. Si ya 
existía orden de detención, la poli-
cía no lo sabía. No había sido comu-
nicada. Él se presentó voluntaria-
mente la semana pasada porque ya 
habían surgido algunas informacio-
nes en prensa de que era el investi-
gado», explicó Cavalcanti. 

La Guardia Civil desveló el miér-
coles que Nogueira, de 20 años y 
sobrino del padre, es el presunto 
asesino y descuartizador de la pa-
reja brasileña y sus dos hijos.Patrick Nogueira. ATLAS

José Bretón, el parricida de Córdoba, durante la entrevista exclusiva que dio al suplemento Crónica de EL MUNDO en la cárcel en abril. EL MUNDO
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Los directores generales de Uni-
versidades, dependientes de las
comunidades autónomas, son los
que han acordado esa petición.
Están elaborando una carta, que
enviarán al Ministerio de Educa-
ción, a cuyo borrador ha tenido
acceso EL PAÍS. Se reunieron el
pasadomartes en Valladolid ante
la incertidumbre de la reválida
de Bachillerato que sustituye a la
Selectividad y que este curso de-
ben hacer los alumnos de segun-
do curso. En el escrito piden la
prórroga de al menos un curso
académico. Recuerdan que, en es-
te primer curso, la ley educativa
da un carácter “transitorio” a es-
te examen, que no tendrá efectos
académicos ni sirve todavía para
obtener el título de Bachillerato.

Los representantes educati-
vos intentan dejar al margen las
cuestiones políticas y aseguran
que la valoración que se haga de
la LOMCE y de la implantación
de las reválidas corresponde a ca-
da región por separado. Pero lo
cierto es que es la primera vez
que todas semanifiestan pública-
mente contra una medida de la
reforma educativa del PP.

Los altos cargos regionales
acordaron en su reunión mante-

ner el distrito único, es decir, que
la nota del examen de cualquier
alumno sirva en todo el territorio
español independientemente de
dónde lo realice. Consideran que
de este modo se evitará “la dupli-
cidad de pruebas” que permite la
actual normativa. La Ley Orgáni-
ca para la Mejora de la Calidad
Educativa (LOMCE) da la opción
a cada universidad de hacer su
propio proceso de selección.

Las autonomías piden al mi-
nisterio que establezca meca-
nismos para garantizar ese distri-
to único, ya que nada impide a
ningún campus apostar por esas
pruebas propias a pesar del
acuerdo al que han llegado y aun-
que la conferencia de rectores es-
pañoles —la CRUE (en la que está
representado el grueso de lasUni-
versidades públicas y privadas)—
comparte que se mantenga un
único examen.

El ministro de Educación en
funciones, Íñigo Méndez de Vigo,
ha reiterado esta misma semana
que la reválida de Bachillerato
“se va a parecermucho a la Selec-
tividad”. Las comunidades le pi-
den directamente que mantenga
la prueba anterior en lugar de ha-
cer un cambio del que se descono-

cen aún muchos detalles con el
curso ya en marcha.

Lo cierto es que el ministerio
ha ido modificando a lo largo del
último año este examen, que el
exministro de Educación José Ig-
nacioWert llegó a plantear como
una prueba tipo test con 350 pre-
guntas. El resultado es bastante
más parecido a la Selectividad de
lo que pretendíaWert, aunque in-
cluyemás exámenes (siete asigna-
turas obligatorias frente a cua-
tro) y dura un día más (cuatro en
lugar de tres), según quedó refle-
jado en el real decreto que la re-
gula, publicado en julio.

El ministerio tiene que apro-
bar antes del 30 de noviembre la
orden con los detalles de la prue-
ba. Los partidos de la oposición,
representantes de los directores
de instituto y sindicatos docentes
han criticado, entre otras cuestio-
nes, que los alumnos han inicia-
do el curso sin saber cómo van a
ser esos exámenes con los que se
juegan su futuro académico.

Varapalo del Congreso
El pleno del Congreso de los Dipu-
tados dio el martes un varapalo a
las reválidas, una de las medidas
más controvertidas de la reforma
educativa, que este año ha com-
pletado su implantación en todos
los cursos. Se aprobó con 175 vo-
tos a favor, 133 en contra y 34
abstenciones que se retire el de-
creto que regula las reválidas edu-
cativas, aprobada el pasado julio.

La iniciativa parlamentaria,
de la antigua Convergència De-
mocràtica de Catalunya, exigía la
derogación de la LOMCE y del
real decreto de reválidas. Los
diputados de Ciudadanos se abs-
tuvieron porque no comparten la
paralización de la reforma educa-
tiva sin negociar antes una ley
que la sustituya. Pero el partido
deAlbertRivera sí quiso dejar cla-
ro que comparte el rechazo del
resto de la Cámara baja (excepto
el PP) a que se pongan enmarcha
estas pruebas.

En caso de que el Ministerio
de Educación mantenga la
reválida para este curso tal
como prevé la LOMCE, las
comunidades le reclaman
que garantice la “viabilidad
económica” para ponerla en
marcha. Consideran que la
logística es más compleja y
que será más cara, dado que
a la Selectividad solo se pre-
sentan los estudiantes que
quieren ir a la Universidad y
la reválida tendrán que hacer-

la todos los que quieran te-
ner el título de Bachillerato,
así como los de cuarto de la
ESO (15 y 16 años). La finan-
ciación, añaden, recae sobre
las comunidades sin que el
ministerio haya previsto una
partida extra.

También piden que les acla-
ren si deben establecer una
tasa para los alumnos en una
prueba que todavía no es
obligatoria, puesto que hasta
2018 los alumnos no tendrán
que aprobarla para obtener
un título. Y reclaman al minis-
terio que explicite si este
curso solo deben hacerlo
quienes quieren ir a la Univer-
sidad o todos los estudiantes.

El sistema de acreditación de pro-
fesores universitarios se cambió
en enero de 2016 para conseguir
una “simplificación normativa”
del proceso que permite a los do-
centes convertirse en funciona-
rios. Eso recoge al menos el real
decreto que entró en vigor enton-
ces y que aún no se ha puesto en
marcha.

La aplicación para que los do-
centes se acrediten no admite soli-
citudes desde enero, lo que impi-
de a miles de profesores hacer
ese proceso. Estos necesitan la
acreditación para optar a una pla-
za de funcionario como profesor
titular o para aspirar a catedráti-
co. En 2014 (último dato disponi-
ble) hubo 3.955 aspirantes. En
2013 fueron 4.257. El Ministerio
de Educación no da datos de afec-
tados, aunque las cifras de años

anteriores sugieren que se cuen-
tan por miles.

Estas tramitaciones se hacen a
través de la Agencia Nacional de
Evaluación de la Calidad yAcredi-
tación (Aneca), un organismo au-
tónomo adscrito al ministerio. La
propia agencia confirma en su
web lo que ayer denunció el sindi-
cato Comisiones Obreras. “En es-
tos momentos no pueden presen-
tarse solicitudes de acreditación”,
se lee en la página. El organismo
añade que el nuevo procedimien-
to de acreditación se iniciaría “en
los primerosmeses de 2016” aun-
que sigue sin funcionar.

El ministerio asegura que este
nuevo proceso exige “unas aplica-
ciones informáticas nuevas, de so-
licitud y de evaluación que han
presentado problemas técnicos”.
No detalla cuáles son esos proble-
mas, que asegura a través de un

portavoz que están resueltos. Las
comisiones de acreditación de la
ANECA atienden ahora las solici-
tudes que se presentaron antes
de que cambiara la normativa,
que se incrementaron precisa-
mente por la noticia de ese cam-
bio. Su evaluación “está signifi-
cando un gran trabajo para Ane-
ca y, sobre todo, para las comisio-
nes de evaluación”, según la res-
puesta escrita del ministerio a es-
te periódico.

“Sin descanso”
Educación añade que los profeso-
res ya pueden presentar susméri-
tos y que, una vez se publiquen
“de forma inmediata” los nuevos
criterios, se podrán evaluar nue-
vas acreditaciones sin que “haya
descanso en el trabajo de las co-
misiones”.

Los aspirantes a profesores
funcionarios de las Universida-
des públicas emplean una me-
dia de 12 años en adquirir la for-
mación necesaria para poder op-
tar a unas oposiciones, según es-
timaciones de Comisiones Obre-
ras. Los afectados “pueden ha-
ber perdido el trabajo o la posibi-
lidad de promoción y tienen un
quebranto económico en todos
los casos”, explica Julio Serrano,
de CC OO. La diferencia de retri-
bución anual entre un profesor
contratado y un funcionario ron-
da los 5.000 euros anuales, se-
gún Serrano, aunque no es una
cifra homogénea porque depen-
de de los convenios colectivos
de cada comunidad autónoma.

El sindicato estudia “exigir
responsabilidades legales” por
el ‘grave perjuicio’ que conside-
ra que están sufriendo los nue-
vos candidatos a profesor uni-
versitario”. Comisiones conside-
ra que el hecho de no tramitar
solicitudes nuevas este año co-
rresponde a un “plan premedita-
do” del ministerio “para evitar
el crecimiento de la bolsa de
acreditados y aliviar así la pre-
sión que estos ejercen sobre las
Universidades en un contexto
de recortes de plantillas”.

Una mayor
financiación
para la prueba

El sistema para acreditar docentes
no admite solicitudes desde enero
La aplicación para futuros funcionarios de la Universidad
está paralizada por “problemas técnicos”, según Educación

Todas las autonomías
abogan por que el
Gobierno mantenga
la Selectividad

P. Á., Madrid

Prueba de Selectividad en la Universidad Complutense. / CARLOS ROSILLO

PILAR ÁLVAREZ, Madrid
Las 17 comunidades autónomas, incluidas las cinco del PP, son parti-
darias de que el Ministerio de Educación aparque al menos un año la
reválida de Bachillerato. Con el curso ya empezado y con un Ejecuti-
vo en funciones, ven más útil mantener la Selectividad y defienden
que así se mantendrá la equidad del sistema respecto a los alumnos
de cursos posteriores y previos ante posibles nuevos cambios.
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Educación

MADRID, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

El ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, ha asegurado que las universidades
españolas gozan de "una mala salud de hierro" ya que están actuando como deben pero al mismo tiempo son
susceptibles de "mejora".

"La Universidad española goza de una mala salud de hierro porque ahí está, actuando como debe, sirviendo
como ejemplo de cómo se vertebra una gran nación como España pero, como toda obra humana, es
susceptible de mejora", ha indicado este jueves 6 de octubre de 2016 durante su discurso en la apertura de
curso académico de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), en la que ha estado
acompañado por el secretario de Estado de Universidades, Marcial Marín.

Por ello, según ha afirmado, el Ministerio de Educación ha puesto en marcha una serie de propuestas entre
las que ha destacado como la más importante la de "garantizar el derecho a la educación a través de un
sistema de becas" pues, según ha enfatizado Méndez de Vigo, "en España, nadie debe dejar de estudiar por
falta de recursos económicos".

Preguntado por las movilizaciones convocadas por el Sindicato de Estudiantes y CEAPA para el próximo 26
de octubre, el ministro ha respondido que hoy tocaba inaugurar el curso académico 2016-2017.

Atendiendo al sistema universitario, Méndez de Vigo se ha comprometido a trabajar en un marco estable de
financiación de las universidades "Comparto la preocupación con la comunidad universitaria", ha asegurado,
para reconocer que se trata de una "reivindicación histórica".

En este sentido, el rector de la UNED, Alejandro Tiana, ha reclamado al ministro "apoyo, ayuda y
confianza" y que asegure "un mecanismo de financiación" que les permita elaborar planes estratégicos y
realistas" para no tener que limitarse a "administrar la escasez de recursos con una visión a corto plazo".

Por su parte, el catedrático de Derecho Procesal y coordinador del Máster en Derechos Fundamentales de la
UNED, José Vicente Gimeno Sendra, ha impartido la lección magistral inaugural titulada 'Justicia y política'
en la que ha advertido de dos fenómenos: la judicialización de la política y la politización de la Justicia.

Así, ha avisado sobre la "perversión" de las querellas políticas que se generalizaron a partir del caso Filesa
--el PP presentó una querella contra el PSOE por financiación irregular-- y sobre la figura del "juez político,
que tutela los intereses de su partido" y que, a su juicio, debe "repudiarse".

También ha reclamado un "mayor comportamiento ético" de los partidos políticos que "han de renunciar a
las querellas políticas, pero también han de combatir la corrupción", así como que el criterio para la elección
de los vocales del CGPJ y magistrados del TC sea "la capacidad y el mérito" y no un "reparto de cromos"
entre los grandes partidos.

Desde sus comienzos en la década de los 70, la UNED se ha convertido en la mayor universidad de España
por número de estudiantes. Actualmente cuenta con 218.079 alumnos de 119 nacionalidades.
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Su implantación en todo el territorio nacional y su proyección internacional, a través de sus Centros
Asociados en España y de sus centros en el exterior en ciudades como Londres, Berlín, París, Lima o Sao
Paulo, la convierten, según ha destacado el Ministro de Educación, "en la universidad de la igualdad de
oportunidades, porque asegura el acceso a la universidad a todas las personas con independencia de su
situación económica, geográfica y laboral".
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Andalucía

SEVILLA, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

El Pleno del Parlamento andaluz ha aprobado este jueves, con los votos de todos los grupo salvo del PP-A,
solicitar al Gobierno andaluz que a su vez inste al Ejecutivo central en funciones "la inmediata suspensión y
derogación" de los reales decretos que regulan las evaluaciones finales de Educación Primaria, Secundaria
Obligatoria y Bachillerato, las conocidas como 'reválidas' contempladas en la Lomce.

En virtud de una proposición no de ley impulsada por el PSOE-A que ha contado con distintos apoyos en su
contenido, la Cámara autonómica pide que el Gobierno andaluz solicite al central que convoque "con
carácter inmediato" la Conferencia Sectorial de Educación por parte del Ministerio del ramo, con el fin de
tratar y evitar los problemas derivados de los reales decretos 1058/2015 y 310/2016, que regulan dichas
evaluaciones.

Además, pide demandar al Gobierno central en funciones "nuevamente" la inmediata suspensión y
derogación de dichos decretos, así como "modificar la normativa puesta en marcha que impide que el
alumnado de Educación Secundaria Obligatoria y de Bachillerato alcance la titulación correspondiente a
estas etapas como consecuencia de la superación de sus estudios y de los sistemas de evaluación
establecidos y desarrollados en los centros docentes, sin necesidad de someterse a las nuevas exigencias de
evaluaciones finales de etapa".

También reclama que el Gobierno aporte "seguridad jurídica tanto al alumnado como al profesorado en
todos los procesos educativos, así como facilitar la aplicación de la legislación vigente en esta materia", para
lo que "ha de permitir el desarrollo autonómico de la normativa educativa, al tiempo que velar para que no
se produzcan desequilibrios entre las distintas comunidades autónomas en los sistemas aplicados para el
acceso a la Enseñanza Superior".

Igualmente, la iniciativa pide que el Gobierno garantice que los mecanismos de valoración de los
conocimientos del alumnado que existan mantengan las ponderaciones y recojan en diseño y contenido la
línea marcada hasta ahora por la evaluación general y la específica que componían la Prueba de Acceso a la
Universidad (PAU).

Además de todo ello, el Parlamento se ha ratificado al aprobar esta PNL en su petición de "derogación" de la
Lomce, así como considera "imprescindible que se aseguren para el alumnado andaluz y sus familias los
principios de transparencia, mérito y capacidad, e igualdad efectiva en el acceso a la Universidad, ya que
éstos son los pilares que sostienen el acceso a la Educación Superior como un derecho".

Finalmente, el Parlamento insta al Consejo de Gobierno andaluz a plantear la problemática de las
evaluaciones finales de etapa "en el necesario Pacto social y político por la educación, del que deberán
surgir los acuerdos y los consensos democráticos imprescindibles para avanzar en la mejora de la educación
en Andalucía".
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Para defender esta iniciativa ha subido a la tribuna la parlamentaria socialista Adela Segura, quien ha
señalado que la evaluación final de la etapa de Primaria "ha introducido efectos negativos para el normal
desarrollo del calendario escolar".

Además, ha defendido que "ninguna sociedad debe poner obstáculos innecesarios para que los jóvenes
alcancen sus titulaciones", y que "cualquier evaluación que pretenda tener credibilidad debe considerar los
progresos que el alumnado realiza a lo largo del curso". En esa línea, ha señalado que la Lomce supone "una
involución en el sistema de acceso a las universidades de este país".

La portavoz parlamentaria del PP-A, Carmen Crespo, que ha acusado al PSOE-A de llevar al Parlamento la
Lomce para "confrontar" con el Gobierno central, ha considerado que la ley tendrá cosas que mejorar pero
que "es una irresponsabilidad decir que una ley se derogue sin tener el texto de una ley alternativa que se
pueda aprobar con el consenso de la comunidad educativa", mientras ha considerado que esta propuesta es
"una cortina de humo".

Además, ha criticado que los socialistas digan "medias verdades, metan miedo y generen ansiedad a la
comunidad educativa", cuando ha aseverado que la reválida de 4º de ESO "no tiene efectos académicos"
sino que tiene como objetivo "tomar el pulso a la educación, evaluar para mejorar porque lo que no se
evalúa se devalúa". Entretanto, ha criticado la "autocomplaciencia e inmovilismo" de la Junta, y ha insistido
en la necesidad de alcanzar un pacto educativo en Andalucía, "como ha planteado el líder del PP-A, Juanma
Moreno, quien recibe la callada por respuesta de Susana Díaz".

Libertad Benítez, de Podemos, que ha tildado de "gran farsa" la iniciativa del PSOE-A, ha criticado que la
Lomce "trata a los alumnos como un producto" y que la reválida es "una invasión de exámenes externos que
nos retrotrae a las reválidas del franquismo". "Frente a la estigmatización que trae la Lomce apostamos por
la compresión, justicia e igualdad, apostamos por un sistema educativo que ponga en valor los logros del día
a día de los estudiantes", ha afirmado antes de recalcar que la reválida "puede expulsar del sistema a
alumnos con cuatro cursos aprobados" cuando entiende que educar "es dar la mano y no poner obstáculos
para apartar del camino al alumnado que más dificultades tiene".

Por C's, José Antonio Funes ha recalcado que ninguna ley como la Lomce ha contado con "un disenso tan
importante", y ha rechazado la reválida porque "condicionan la obtención del título", por lo que entiende que
son unas evaluaciones "excluyentes" que pueden provocar "que se cierren puertas" para los estudiantes, más
cuando ha señalado que están apoyadas en una ley "con profunda contestación y enorme descrédito". Ha
dicho que su formación no están de acuerdo en que se derogue la Lomce, sino que se prepare un pacto
educativo y que "se paralice lo no implantado".

Finalmente, el portavoz parlamentario de IULV-CA, Antonio Maíllo, ha señalado el "alto nivel de
coincidencia" de su grupo con esta iniciativa, y en esa línea ha abogado por "derogar" tanto la Lomce en su
conjunto como las evaluaciones externas que plantea. No obstante, ha justificado la abstención de su grupo
al último punto porque no creen que el modelo a seguir para el acceso a la universidad sea "volver al modelo
anterior" de la PAU, que no consideran el "ideal".
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Educación

El sindicato denuncia que el nuevo sistema de acreditación del profesorado sigue sin
estar operativo y los aspirantes no pueden optar a plazas

MADRID, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

Los presupuestos de las universidades públicas han caído entre 2010 y 2016 casi 1.180 millones de euros, un
11,7 por ciento, según un informe presentado este jueves por la Federación de Enseñanza de CC.OO con
motivo del inicio del curso universitario, que sostiene que aunque desde 2013 se han ido incrementando, los
del último año (8.938 millones de euros) quedan muy lejos de los destinados en 2010 (10.118 millones).

Este documento indica que estos presupuestos en 2016 se incrementaron un 2,4% respecto a los de 2015,
algo más de 205 millones de euros, ppero advierte de que la evolución según la universidad es "muy
heterogénea": La mayoría los han aumentado, mientras otras los han reducido, como la Politécnica de
Cantabria (-11,5%), Castilla-La Mancha (-9,3%), Burgos (-4,9%), Granada (-4,4%), Vigo (-2,8%) y Alcalá
de Henares (-1%).

FE-CC.OO también destaca en este informe la pérdida de casi 100.000 alumnos desde el curso 2011-2012,
según los datos de avance estadístico del Ministerio de Educación, y que atribuye "aumento de las tasas y la
disminución de las becas y ayudas y al endurecimiento de los requisitos para acceder a estas".

En concreto, señala que las universidades públicas habrían perdido 127.066 alumnos en las titulaciones de
primer y segundo ciclo y grado y habrían ganado 25.637 en los másteres oficiales. En total, habría 101.429
alumnos matriculados menos que en el curso 2011-2012.

Sobre los daros de matriculación en las universidades privadas, apunta que estos centros habrían perdido en
este periodo 608 alumnos en las titulaciones de primer y segundo ciclo y grado y ganado 25.437 en los
másteres oficiales, de manera que habría 24.829 alumnos matriculados más que en el curso 2011-2012.

El sindicato desmiente la argumentación que defiende el Ministerio, que atribuye el cambio de tendencia en
el acceso a los estudios al descenso de la población entre 18 y 24 años, y señala que mientras ésta se reduce
desde el año 2009, el número de estudiantes matriculados aumenta hasta el curso 2011/2012.

"Se pasa de un periodo de disminución de la población de entre 18 y 24 años que coincide con un aumento
de matriculaciones, a otro con un decrecimiento menos acentuado en el que, sin embargo, se reducen las
matriculaciones", sostienen los autores.

Sobre el gasto en becas y ayudas al estudio del Ministerio de Educación, el informe sostiene que el curso
pasado (1.416 millones de euros) "estuvo muy lejos" del que se produjo durante 2011-2012 (1.618.555),
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"una reducción de más de 202 millones de euros, un 12,5%".

También alerta de que los precios públicos de los estudios de grado y máster "se han disparado", de manera
que la inversión en becas y ayudas ha sido "claramente insuficiente" para compensar el incremento de las
tasas universitarias.

En cuanto al personal de las universidades, el sindicato alerta de que durante los últimos cuatro años, las
plantillas universitarias han seguido reduciéndose "a un ritmo preocupante" y señala que entre enero de 2012
y enero de 2016, "se perdieron 7.111 puestos de trabajo", lo que representa una disminución del 4,6% del
personal docente e investigador (PDI) y del 4,5 % del personal de administración y servicios (PAS) mientras
se produce un envejecimiento de las plantillas.

Sobre las reformas legales, CC.OO denuncia que el nuevo sistema de acreditación del profesorado
funcionario, imprescindible para el acceso y la promoción en la función docente, todavía no se ha puesto en
marcha, a pesar de que la norma se aprobó en diciembre de 2015.

"Diez meses después todavía no está operativo y, por tanto, desde enero de este año nadie ha podido solicitar
su acreditación a profesor titular de universidad ni a catedrático", señalan los autores del estudio, que alertan
de que se ha producido un "grave perjuicio" a muchos candidatos a profesor universitario. El sindicato está
valorando la posibilidad de exigir responsabilidades legales al ministerio.
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Educación

MADRID, 6 Oct. (EUROPA PRESS) -

El secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Marcial Marín, ha
inaugurado este jueves, 6 de octubre, la Jornada de Trabajo del Programa 'Campus Inclusivos, Campus sin
Límites' en la que se han dado a conocer los resultados durante sus cinco años de existencia, en los que se ha
desarrollado en 15 universidades y por el han pasado 660 estudiantes.

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, junto con la Fundación ONCE y la Fundación Repsol,
pusieron en marcha el Programa educativo 'Campus Inclusivos, Campus sin Límites' al amparo del proyecto
de Campus de Excelencia, destinado a estudiantes de Secundaria y Bachillerato con discapacidad, con el
objetivo de despertar sus expectativas de acceso a la Universidad e implicar a las universidades en su
permanencia en el sistema educativo.

Según Marín, "el impacto del programa ha sido muy positivo", ya que la mayoría de sus participantes han
continuado su proceso formativo y han accedido a la Educación Superior. "Las universidades han ido
asumiendo una implicación creciente sobre la importancia de la accesibilidad y la necesidad de fomentar la
presencia de estudiantes con discapacidad en sus aulas", ha afirmado.

El secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades ha destacado que en el
Ministerio de Educación es consciente de que "se ha avanzado mucho en este sentido" y que España "es
pionero en iniciativas de inclusión", pero ha reconocido que "aún existen importantes desafíos a superar".

Por eso, ha insistido en la importancia de mantener un "compromiso permanente con iniciativas como los
Campus inclusivos" para avanzar en la reducción del abandono escolar temprano en este entorno, y ha
defendido la necesidad de "conseguir hombres y mujeres del mañana plenamente formados, y para los que
su discapacidad no ha sido un límite".

Según Marín, las universidades "no pueden permanecer ajenas a este desafío de transformarse, atrayendo a
estos jóvenes y potenciando al máximo todas sus capacidades", y ha mostrado su confianza en la
universidad para "lograr la plena inclusión de los estudiantes con discapacidad".

Además, se ha referido a la educación inclusiva a lo largo de todas las etapas educativas como "un proceso
de fortalecimiento de la capacidad del sistema educativo para llegar a todos los estudiantes" y de
transformación de los centros de aprendizaje, "ya sean escuelas o universidades para atender las necesidades
de esa juventud que oculta tras su discapacidad un talento y unas cualidades, dignas de ser desarrolladas y
reconocidas en una sociedad que aspira a ser mejor en todos sus ámbitos".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Enlaces a noticias digitales 
 

Apertura del Aula de la Experiencia 

• http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-aula-experiencia-comienza-curso-201617-casi-2200-estudiantes-
201610061921_noticia.html 

• http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-aula-experiencia-comienza-curso-201617-casi-2200-
estudiantes-201610061921_noticia.html 

• http://www.sevilladirecto.com/el-aula-de-la-experiencia-de-la-us-comienza-el-nuevo-curso-con-
casi-2-200-estudiantes/ 

• http://www.diariosur.es/agencias/andalucia/201610/06/aula-experiencia-comienza-curso-
787890.html 

• http://www.20minutos.es/noticia/2856992/0/aula-experiencia-us-comienza-curso-2016-07-con-
casi-2-200-estudiantes/ 

 

Alumnos de la Politécnica piden ayuda al alcalde 

• http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7874813/10/16/Alumnos-de-la-Politecnica-de-la-
US-piden-por-carta-al-alcalde-una-respuesta-resolutiva-a-la-nueva-sede.html 

• http://www.20minutos.es/noticia/2856874/0/alumnos-politecnica-us-piden-por-carta-al-alcalde-
respuesta-resolutiva-nueva-sede/ 

 

Rosa Mª Calaf abre el curso en FCOM 

• http://www.fundacionava.org/?section=te-interesa&amp;action=ficha&amp;contentid=30905 

• http://sevillaactualidad.com/sevilla/39640-rosa-m-calaf-abre-el-curso-en-la-facultad-de-
comunicacion 

• http://www.sevilladirecto.com/rosa-maria-calaf-contra-los-cuentos-buena-informacion-y-buena-
comunicacion/ 

 

Campeonato Nacional de cubo de Rubik 

• http://www.sevilladirecto.com/sevilla-acogera-a-partir-de-este-viernes-el-xiii-campeonato-
nacional-de-cubo-de-rubik/ 
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La RFGA y la US unen sus fuerzas 

• http://www.diariosur.es/deportes/golf/201610/07/rfga-universidad-sevilla-suman-
20161007003709-v.html 

 

Mesa del PDI de la US 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7874866/10/16/La-mesa-del-PDI-de-la-US-
tratara-este-viernes-la-dedicacion-academica-y-las-listas-de-distribucion.html 

 

Programa de Social Marketing de la US 

• http://www.fundacionava.org/?section=te-interesa&amp;action=ficha&amp;contentid=30904 
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